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周二（15/7），外长在
雅加达接受中国驻东盟大
使侯艳琪礼节性拜会时表
示，期待东盟与中国在各
领域的合作能够取得切实
成果，惠及双方民众。

印尼外交部援引苏吉
诺的书面声明称，“中国
与东盟的伙伴关系是维护
地区稳定和经济增长的重
要支柱。印尼支持实施各
项具体合作，以能够为东
盟民众带来实实在在的益
处。”

为实现这一目标，苏吉
诺与侯艳琪大使就上周在
马来西亚吉隆坡举行的东
盟峰会后续行动——东盟-
中国外长会议（PMC）成
果进行了多项跟进讨论。

双方重点探讨了落实

《2026-2030年东盟-中
国行动计划》，以及计划
于今年1 0月份举行的东
盟-中国领导人会议上签
署东盟-中国自由贸易协
定（ACFTA）3.0版等事
宜。

会议还讨论了在区域
全面经济伙伴关系协定
（RCEP）框架下的区域合
作落实情况。

外长表示，“我们希望
中国继续积极推动具有包
容性的区域经济一体化，
并深入挖掘尚未充分利用
的合作潜力。”

与此同时，苏吉诺对
中国政府毫无保留地签署
东南亚无核武器区条约
（SEANWFZ）议定书的承
诺表示赞赏。

这表明了双方共同的承
诺以及中国为维护东南亚地
区和平稳定所作出的重要贡
献，苏吉诺如斯表示。

印尼外交部称，自2021
年以来，中华人民共和国
已成为东盟的全面战略伙
伴，并连续16年保持东盟
最大贸易伙伴地位。

东盟地区论坛部长级会议
上周末在马来西亚吉隆

坡举行的第32届东盟地区
论坛（ARF）部长级会议
上，苏吉诺重申了印尼致
力于推动加强ARF机构能
力建设和提升务实合作的
承诺，包括联合演习、能
力建设及强化早期预警机
制等。

他强调，未来ARF需采

我国外交部长苏吉诺在雅加达外交部办公室会见了中国驻东盟大使侯艳琪。

希望中国继续积极

推动具有包容性的

区域经济一体化。

我外长强调东盟与中国加强协作

维护地区和平稳定促进社会繁荣
【 本 报 讯 】 我 国 外 交 部 长 苏 吉 诺

（Sugiono）强调，东盟与中国之间的协同

合作对于实现地区和平稳定、促进社会繁荣

具有重要意义。

取综合安全观，涵盖政
治、经济、环境、数字和
人道主义等多维度领域。

振兴东盟地区论坛是马
来西亚作为今年东盟主席
国的首要任务，确保东盟

地区论坛在应对地区和世
界地缘政治发展方面保持
相关性和有效性。（fd）

【本报讯】印尼财政部
长丝莉·慕利亚妮呼吁国
会勿将国家债券（SBN）
视为财政负担。她强调，
国债应被理解为安全的投
资工具。这番表态是对民
族复兴党（PKB）和国民民
主党（Nasdem）在7月8日
第四届会期第23次全体会
议上，关于2024财年国家
预算执行报告的质询作出
的回应。两党此前曾要求
政府审慎管理国债。

周二（7月15日），丝
莉在国会大厦举行的第24
次全体会议上表示。“我
们更应看到市场需求——

无论是养老基金、保险公
司、银行还是普通民众，
都在持有我们的国家债
券，他们将其视为安全的
投资渠道。”她承诺将持
续加强公众教育，扭转将
国债单纯视为政府债务的
认知，树立其作为可靠投
资工具的形象。

除国债问题外，财长强
调将严格管控国家债务规
模，实施审慎可控的债务
管理策略。针对7月8日会
议中议员关注的债务健康
度问题，她表示：“我们
持续监控利率风险、汇率
风险和再融资风险，确保

短期和中期债务始终处于
安全阈值。”

丝莉同时指出，印尼
货币市场和债券市场的深
度仍有待提升。“这需要
财政部与央行、金融服务
监管局及金融业通力合
作。”在先前会议中，繁
荣公正党（PKS）代表阿卜
杜勒·菲克里指出，2024
年底政府债务占GDP比率
已升至39.81%（2023年
为39.21%），其中短期
国债规模同比激增98.71%
。“可能加重2025年预算
偿债压力。”该党还关注
到国债利息支出从2023年
的439.88万亿盾增至2024
年的488.43万亿盾（增幅
11.04%）。

民主党（Demokrat）代
表洛克特·纳苏蒂恩则指
出，2024年3350.3万亿盾
的国家支出中，偿债支出
仍占主导地位。“常规支
出与利息支付占比过高的
支出结构，不利于推动长
期经济增长。”他建议政
府确保每项支出都能提升
国家生产力并放大经济乘
数效应。

对于20 2 6年债务比率
目标，财政部设定为GDP
的39.66%-39.73%，同
期国债收益率目标区间为
6.6%-7.2%。（cx）

【本报讯】印尼财政
部坦言，实施电商交易
第三方代扣所得税第22
条新规的主要目的并非
显著增加国家收入。财
政部税收合规领域专家
约恩·阿萨尔解释称，在
Shopee、Tokopedia等数字
市场平台征收电商税或数
字交易税，更多是为了提
高纳税遵从度。

周一（7月14日），阿
萨尔在雅加达税务总局总
部举行的媒体简报会上表
示：“我们将这一举措视

为构建纳税人合规框架和
简化行政流程的手段。因
此，这项政策带来的深远
影响远超其直接产生的税
收金额。”

根据新规，Shopee等平
台商家仅需缴纳0.5%的
第22条所得税，这意味着
国家财政收入不会立即大
幅增长。值得注意的是，
该税种并非新增税项，而
是对既有规定的机制调
整——通过2025年第37号
财政部长条例（PMK）明
确了第三方平台代扣代缴

的新机制，取代了此前纳
税人自主申报的模式。

“过去纳税人需要自行
申报缴税，现在则由平台
代为扣缴。这有望为商户
纳税人提供更大便利。”
阿萨尔强调，新规的效果
将逐步显现而非立竿见
影。该条例由财长丝莉·
慕利亚妮于2025年6月11
日签署，并于7月14日正
式颁布。

条例第8条第1款规定，
商户需按年营业总额的
0.5%缴纳第22条所得税
（不含增值税和奢侈品
销售税）。代扣义务由财
政部指定的电子交易系统
（PMSE）运营商承担，
如Shopee、Tokopedia等
平台。

年营业额5亿盾以下的
商户可豁免该税项，仅
对年营业额5亿至48亿盾
的商户征收0.5%税率。
豁免范围还包括：物流
服务商、已提交免税证明
的商户、手机充值卡销售
商、珠宝/金条/宝石经
销商，以及房地产权转
让交易。

条 例 第 1 8 条 明 确 规
定：“本条例自颁布之日
（7月14日）起生效。”
（cx）

【本报讯】内政部长
穆罕默德·狄托·卡尔纳
维安（Muhammad T i t o 
Karnavian）全力支持将于
本月21日以线上线下混合
形式启动的80,000个红白
乡村合作社（Kopdeskel）
计划，启动仪式将在中爪

哇省克拉登县的一个村/区
合作社地点举行。

周二（15/7），狄托
在雅加达粮食统筹部办公
室召开的“红白乡村合作
社启动仪式筹备协调会
议”上重申了这一支持。
此次会议由粮食统筹部长
（Menko）祖尔基弗利·哈
桑亲自主持。

内政部长声称，他将提
醒38位省长、98位市长和
416位县长通过线上方式参
加该系列发布活动。与此
同时，103个作为村级合作
社示范点地区行政首长将
在各自辖区的村区合作社
现场参加启动仪式。

作为示范点的地区负
责人还被要求动员区长、
村长和乡村协商委员会
（BPD）主席共同参与。

“县长们需邀请村长
和乡村协商委员会成员出
席，市长们也被要求带领
区长参加。”狄托如斯
说。

此外，内政部长还将
与相关地方政府举行专题
协调会议，以深化对红白
乡村合作社基本政策的理
解，包括所管理的合作社
网点类型。该会议亦旨在
为启动仪式做好充分准
备。

同时，内政部长也敦促

地方政府动用不可预见支
出预算（BTT），用于支
持各地红白合作社的运营
启动。

此前，不可预见资金亦
被要求用于支持合作社成
立相关事项，如公证文书
费用等。

“因此，若后续出现[
资金]不足的情况，地方政
府可以利用此次数字发布
活动的预算，”内政部长
表示。

此次会议有多位部长
级官员亲自出席，包括乡
村与贫困地区发展部长扬
德里·苏桑托、卫生部长
布迪·古纳迪·萨迪金、

海洋与渔业部长萨克蒂·
瓦尤·特伦戈诺、国有企
业部长埃里克·托希尔，

以及国家粮食局局长阿里
夫·普拉塞蒂奥·哈迪。
（fd）印尼商报官网
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内政部长Muhammad Tito Karnavian（右）。

内政部长全力支持 推出红白乡村合作社

印尼财政部声称

电商征税提升纳税遵从度

2025年7月14日，印尼财政部税收合规专家阿萨尔（左）
、税务总局税收法规司司长赫斯图（右）及公共宣传与
服务司司长罗斯毛利（中）在雅加达税务总局总部就
2025年第37号财政部长条例举行媒体说明会。

财长呼吁国会正确看待国债

勿视为负担而应视为安全投资

2025年7月15日，印尼国会议长普安·马哈拉妮（右）在
雅加达国会大厦接收财长丝莉·慕利亚妮（左）提交的政
府答复文件。本次全会主要审议政府对2024财年预算执行
报告的回应。
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社论

经济低迷出口欠佳与债务高企
政府当务实节约提升人民福祉

尽管5月份增速有所放缓，印尼的外债（ULN）
仍持续增长。仍有待进一步调查，以确定这种放缓
是由于预算削减和谨慎增加借贷造成的，还是经济
活动停滞的表现。

政府和印尼央行（BI）认为当前外债状况仍处于
安全水平，但在管理上仍需持谨慎态度。尤其是在
债务利息和分期偿还的义务不断增加，而财政收入
却未达预期的情况下。

最新数据显示，印尼5月份外债达到4356亿美
元，年增长率为6.8%，低于4月份8.2%的年增
长率。而政府5月外债为2096亿美元，同比增长
9.8%，低于2025年4月的10.4%年增长率。

与此同时，私营部门外债为1964亿美元，同比
收缩0.9%，收缩幅度大于前一个月的0.4%（同
比）。此次放缓主要源于金融机构外债增长放缓（
从4月的2.8%降至2025年5月的1.2%），以及非
金融企业外债同比收缩1.4%，收缩幅度大于2025
年4月的1.2%（同比）。

根据经济部门划分，私营部门外债主要集中于
制造业、金融保险业、电力燃气供应业以及采矿
业四大领域，其外债总额占比达80.2%。私营部
门外债仍以长期债务为主，占私营部门外债总额的
76.5%。

政府自身确实会持续增加债务，以满足不断增
长的发展需求。根据2024年第201号总统条例关于
本年度国家收支预算的规定，政府计划在2025年新
增775.86兆盾债务。该数字较去年的648.1兆盾增
长了19.71%。与此同时，政府还面临800.33兆盾
到期债务的偿付义务。

政府在2025年国家预算中已拨款522.9兆盾用于
支付债务利息。2025年国家预算中用于支付债务利
息的预算拨款是历年最高的。

因此，政府面临偿还外债和分期支付利息的义
务。同时，政府还面临税收和关税收入的压力。截
至上半年末，税收收入仅达到今年国家收支预算目
标的38%。同样，关税和消费实际税收入仅达到目
标的48.9%。

因此，政府必须在下半年努力增加税收和消费
税收入。此外，政府还必须考虑如何增加非税国家
收入（PNBP），以缩小预算赤字。众所周知，政府
通常以PNBP的形式从国有企业获得股息，但从今年
开始，这些资金已被政府用作Danantara投资机构的
资本。

我们注意到，政府正在努力实施国家预算节
约，旨在维持财政稳定，并确保更高效、更有针对
性的国家支出。其影响已开始在社会上显现，尤其
是在通常依赖政府活动的商业领域和中小微企业。

财政部长丝莉•穆尔雅尼（Sri Mulyani）表示，
通过此项效率政策，政府希望国家预算能更具针对
性，并提高中央及地方层面的国家支出效率。

丝莉不久前表示：“预算的使用将侧重于民众
切实感受到其迫切性的措施，如免费营养餐计划，
同时也包括一些举措，如实现粮食和能源自给自
足，以及改善卫生领域等。”

政府和印尼央行认为，印尼外债结构仍然健
康，这得益于管理上审慎原则的实施。这体现在
印尼外债占国内生产总值（GDP）的比率稳定在
30.6%，且以外长期债务为主，占外债总额的
84.6%。

尽管如此，我们注意到政府债务状况已亮起“
黄灯”。这是因为政府债务大幅增长，而经济增长
和出口却步履缓慢。在此情况下，政府更应审慎行
事，并展现出务实、节约且以提升人民福祉为导向
的财政政策，方为明智之举。

【本报讯】印尼内阁秘书泰迪.因德拉.维贾亚（Teddy Indra Wijaya）称，普拉博

沃总统出席法国国庆日/巴士底日（Bastille Day）阅兵式是一次历史性事件，因为他

是首位应法国总统埃马纽埃尔.马克龙（Emmanuel Macron）邀请以贵宾身份出席的

印尼总统。

内阁秘书泰迪称

总统出席巴士底日具有历史意义

周二（7月1 5日）凌
晨在雅加达内阁秘书处
播出的官方声明中，内
阁秘书泰迪说，“普拉
博沃总统的出席创造了
历史，他是首位以贵宾
身份出席巴士底日纪念
仪式的印尼总统。法国
总 统 马 克 龙 的 正 式 邀
请，使印尼跻身于巴士
底日悠久历史中获得类
似荣誉的战略伙伴国家
之列。这也是印尼在国
际外交舞台上的一项荣
誉。”

普拉博沃总统于当地
时间7月14日（周一）上
午作为贵宾，在法国巴
黎协和广场（Place de la 
Concorde）观看巴士底日
阅兵式。总统抵达活动
现场时，受到法国总理
弗朗索瓦.贝鲁（Fra n-
cois Bayrou）的迎接。随
后，普拉博沃总统登上
皇家包厢，坐在法国总
统马克龙身旁。

在 法 国 国 庆 阅 兵 式
上，普拉博沃总统、马
克龙总统、受邀嘉宾，
以及全体法国民众共同
见证印尼“爱国者二号
（Patriot II）”特遣队伍
的盛况。该队伍由451名
印尼国军和国警联合部
队人员，以及来自印尼
国军和国警学院的学员
组成。

印尼Patriot II特遣队伍

荣幸地走在阅兵式的最
前线，拉开了法国国庆
节/巴士底日阅兵式的序
幕。当印尼特遣队伍沿
着香榭丽舍（Champs-
E lysees）大街行进，经
过普拉博沃总统和马克
龙总统座位附近时，军
警学员鼓乐队奏响了无
所畏惧前进（Maju Tak 
Gentar）乐曲。

内阁秘书泰迪说，“
印尼Patriot II特遣队伍
的表演是巴士底日阅兵
式的一大亮点。当印尼
特遣队伍经过主讲台前
时，普拉博沃总统、马
克龙总统以及受邀嘉宾
都 起 立 致 敬 并 热 烈 鼓
掌。”

巴 士 底 日 主 要 纪 念
1 7 8 9 年巴黎民众攻占
象 征 封 建 专 制 的 巴 士
底 狱 。 这 一 事 件 被 视
为法国大革命的起点，
标志着旧制度的终结和
现代共和理念的兴起。
今 年 的 游 行 也 是 为 了
纪念点燃永恒之火“La 
F l a m m e”和象征法国
蓝“Bleuet de France”
的100周年，作为向战争
英雄烈士和受害者的致
敬。

自1880年首次正式庆
祝以来，巴士底日不仅
仅是法国大革命的庆典
和自由精神的象征，更
是国际外交的平台。邀

普拉博沃总统周一（7月14日）在巴黎香榭丽舍大街出席
法国巴士底日阅兵仪式时与法国总统马克龙握手，马克
龙夫人布丽吉特（Brigitte Macron，右一）在场见证。

请世界各国领导人作为贵
宾参加巴士底日游行的
传统始于20世纪末，具
有象征意义。受邀嘉宾通
常会与法国总统和东道国
政要一起被安排在主讲台
上，来访国军队也可象征
性地参与其中。

普拉博沃总统的出席
延续了各国领导人作为法
国国庆日贵宾的先例，其
中包括南非首任总统纳
尔逊.曼德拉（1996年）
、巴西总统路易斯.伊
纳西奥.卢拉.达席尔瓦
（2005年）、美国总统
唐纳德.特朗普（20 1 7
年）、新加坡第三任总
理李显龙（2018年）和
印度总理纳伦德拉.莫迪
（2023年）。

普拉博沃总统受邀作
为法国巴士底日贵宾，标
志着法国和印尼建交75
周年的高峰时刻，并为两
国战略合作的未来增添了
新的色彩和希望。

陪同普拉博沃总统出
席活动的其中有内阁秘书
泰迪、经济事务统筹部
长艾尔朗.哈塔托、国防
部长夏弗里.萨姆苏丁、
投资和下游发展部长罗
桑.罗斯拉尼、文化部长
法德利、通信和数字部长
梅蒂雅.哈菲德、创意经
济部长特库.里夫基.哈
尔夏、拉戈沃.赫迪普拉
塞蒂奥（普拉博沃总统的
独子），以及哈希姆. 乔
乔哈迪库苏莫（普拉博沃
总统的弟弟）。（pl）

【本报讯】我国国防
部副部长唐尼•埃尔马
万•陶凡托 (Donny Er-
mawan Taufan to) 本周
一（7月14日）在雅加达
国防部接见了美国国防
部印度太平洋安全事务
代 理 助 理 部 长 （ A S D -
IPSA）杰迪迪亚•P•罗
亚尔 (Jedid iah P Roy-
al) 以加强两国防务合
作。

杰 迪 迪 亚 抵 达 国 防
部后，直接受到了国防
部 副 部 长 唐 尼 的 热 烈
迎接。此次礼节性访问
标志着印尼与美国加强
战略防务关系的重要契
机，尤其是在充满活力
的印度-太平洋地区。

国防部副部长对美国
陆军访问国防部、讨论
各种共同关心的问题并

国防副部长唐尼接见美国防部

印太安全事务代理助理部长

国防部副部长唐尼见证美国国防部印太安全事务代理助理
部长杰迪迪亚签署协议。

加强两国之间的长期伙
伴关系表示最深切的感
谢。

此外，我国国防部副

部长唐尼对今年5月5日
在雅加达婆罗浮屠酒店
成功举行的第21届印尼-
美国安全对话（IUSSD）

表 示 赞 赏 ， 他 希 望 通
过对话促进有意义的接
触，增进双边关系，促
进两国共同利益。

此 次 会 谈 也 体 现 了
两 国 继 续 加 强 壮 大 、
包 容 和 适 应 性 防 务
关 系 的 决 心 ， 以 应 对
全 球 挑 战 和 地 区 地 缘
政 治 动 态 。 会 谈 结 束
时 ， 双 方 同 意 继 续 推
动 在 印 尼 — 美 国 全 面
战 略 伙 伴 关 系 框 架 内
开展更多具体合作。

陪同国防部副部长唐
尼出席此次会议的还有国
防部地缘战略副部长、国
防部国际防务合作局兼国
防战略总局局长、国防部
国防技术工业局兼国防潜
力总局局长、国防部防卫
设施局防卫装备中心主
任。（fd）

【 本 报 讯 】 雅 京 省
政 府 计 划 于 2 0 2 5 年 8
月 起 ， 在 雅 加 达 西 区
Gr o g o l车站旁的La t u-
m e n t e n路建设高架桥
（flyover）。雅加达西
区市长乌乌斯.库斯万
托（Uus Kuswanto）周
二（7月15日）向记者
说，“不仅是高架桥，
桥上还将设置Trans j a-
karta巴士站，实现多功
能用途。”

乌乌斯表示，这项耗
资超过3000亿盾的高架
桥建设必将引发交通拥
堵。施工期间由于工程
运输车辆流动，必然会
造成交通堵塞和干扰。
因此，在工程启动前，
他要求雅加达西区Bina 
Marga公路局做好项目宣
导工作。

该 高 架 桥 建 设 项 目
属于跨年度计划，目标
是在未来两年内完工。
乌乌斯说，“下个月启
动 工 程 ， 目 前 正 处 于
筹 备 阶 段 。 承 包 商 已
确定，计划2 0 2 7年竣
工。”

雅 加 达 公 路 局 道 路
桥 梁 规 划 小 组 负 责 人
马 亨 德 拉 （ M a h e n -
d r a）表示，该高架桥

【本报讯】印尼旅游
部加强与移民工人保护
部 （ P 2 M I ） 的 合 作 ，
双方达成协议将共同培
训移民工人成为印尼旅
游 推 广 使 者 。 周 二 （ 7
月1 5日），旅游部长薇
迪燕蒂•普特丽在官方
声明中表示：“我向移
民工人保护部长及其团
队对此项合作给予的高
度支持致以最诚挚的谢
意。”

在雅加达举行的两部
委谅解备忘录签署仪式
上，薇迪燕蒂指出，此
举不仅旨在增强社区赋
权，更要将印尼旅游推
广至全球舞台。该合作
有望推动均衡发展，当
移民工人被赋能参与国
家建设并推动旅游业成
为福祉源泉时，将实现
更实质性的社会解放。

雅京省政府将于下个月

在Grogol车站旁建高架桥

雅 加 达 西 区 市 长 乌 乌
斯.库斯万托（Uus Kuswan-
to）周二（7月15日）向媒
体提供信息。

计划沿Grogo l车站“南
向北”方向建设，全长
380米。施工期间将采
取 封 闭 式 建 设 ， 禁 止
Transjakarta、Jaklingko
和通勤列车（KRL）等公
共车辆通行。

私 家 车 （ 摩 托 车 和
汽车）将从高架桥上通
行，行人可通过人行天
桥（JPO）南北穿行。
该高架桥项目还将配套
建设需刷卡付费的空中
走廊（skywalk），类似
印尼大酒店（HI） 环形
路的模式。

除了Latumenten路之
外，雅加达西区Grogo l 
Petamburan的Makal iwe
路也将同步开展高架桥
建设。（pl）

印尼旅游部与移民工人保护部

联合培训劳工成为旅游大使

印尼旅游部与移民工人保护部强化合作，通过提升印尼移
工在国民旅游建设、社区赋权及国际旅游推广中的作用，
该合作于2025年7月14日在雅加达由旅游部长薇迪燕蒂（
右）与移民工人保护部长卡丁（左）签署谅解备忘录正式
启动。

旅游部将提供“精彩
印尼接待技能”培训，
为拟赴海外工作的印尼
劳工提供旅游基础技能
和服务培训。通过该计

划，海外印尼劳工将能
以更自信、善沟通的姿
态展现国家正面形象。
薇迪燕蒂同时透露，旅
游部还将把“旅游村”

项 目 与 P 2 M I 部 的 “ 黄
金移民村”（教育、进
步、安全、繁荣）计划
对接，推动这些蕴含文
化底蕴与自然风光的移
民村转型为特色旅游目
的地。

她强调，返乡劳工将
带回建设家乡的经验与
热情，有望使旅游业成
为社区发展引擎、文化
桥梁及印尼全球推广媒
介。

印 尼 移 民 工 人 保 护
部长阿卜杜勒•卡丁表
示，在劳工保护与能力
建设方面需多方协作。
他介绍双方合作包含两
大方向：一是针对海外
对服务、水疗等行业人
力需求开展技能培训；
二 是 推 动 “ 旅 游 村 ”
与“黄金移民村”的融
合发展。（cx）



印度尼西亚商报，2025年7月16日，星期三 第3版工商新闻 INDUSTRI

他 周 一 在 日 本 广 岛
大学发表公开演讲时表
示，印尼目前正在发展
一种基于动态全球背景
的新型工业化方法，同
时也在应对日益复杂的
国内挑战。

工业部长在本报于周
二在雅加达收到的一份
书面声明中表示：”印
尼政府已启动‘八项国
家发展愿景’，涵盖八
项主要任务。其中六项
已通过名为‘SBIN’的战
略框架付诸实施。”

正在实施的项目之一
是自然资源的下游产业
化。工业部长举例称，
直到2019年，印尼仍在
以原材料形式出口镍、
铝土矿和棕榈油，导致
产品附加值低、就业机
会有限且利润不稳定。

他 说 ： “ 这 种 转
变 在 中 苏 省 莫 罗 瓦 利
（Morowali）工业区清晰
可见。这里曾经是一个
相对孤立的地区，如今

已发展成为一个具有全
球竞争力的工业中心，
聚集了一批从事镍精炼
和电池零部件行业的跨
国公司。”

在该地区，生产高品
质不锈钢和电池用硫酸
镍的工厂雇佣了数万名
印尼工人。

他续说：“目前印尼
正在进入钴、锂和稀土
元素等战略性大宗商品
的新价值链，这些大宗
商品是支持全球绿色能
源转型的关键要素。”

此外，阿古斯还强调
了掌握工业技术的重要
性。阿古斯解释说，通
过“打造印尼4.0”路线
图，政府正在加速工业转
型，从传统的生产体系向
更智能、更互联、更数字
化的集成体系转型。

他说：“纺织行业已
经实施了基于传感器的
织造系统，以及零浪费
染色系统等先进技术。”

此外，食品饮料行业

已实施区块链技术，以
实现从上游到下游的产
品可追溯性。

与此同时，在汽车零
部件领域，技术集成推
动机器人装配和即时物
流系统的发展。

据他介绍，这种转变
不仅仅针对大型企业。
数以千计的中小企业也
通过政府资助的卓越和
培训中心，接触到了类
似的技术，其中包括与
日本的培训机构和行业
密切合作。

阿古斯解释说，另一
个项目是绿色工业化。
他指出，以牺牲环境换
取经济增长的发展时代

已经结束。
这是因为市场、投资

者和监管机构要求各行
业遵守可持续性原则。
因此，印尼的工业化战
略现在采用了生态现代
化的原则。

例如，在中爪省巴唐
工业区，政府强制要求
建设废水回用系统、提
高能源效率并实施工业
共生。

工 业 部 长 强 调 了 人
力资源开发作为成功工
业化基础的重要性。因
此，政府继续通过建设
理工学院、振兴职业中
心和利用数字学习平台
来加强职业教育。(er)

7月14 日，工业部长Agus Gumiwang Kartasasmita在日本广
岛大学发表公开演讲。

工业部长在广岛大学发表公开演讲

提出印尼新工业化战略
【本报讯】工业部长阿古斯·古米

旺·卡塔萨斯米塔（Agus Gumiwang 

Kartasasmita）公布了国家新工业化战略

（SBIN）框架中提出的一系列促进印尼工

业化发展的新战略。

【本报讯】随着政府稻
谷收购价（HPP）上调至
每公斤6500盾，印尼政治
经济协会农业观察员胡多
里（Khudori）表示，政府
需要调整大米市场最高零
售价（HET）。

胡多里在印尼农业经
济协会（Perhepi）周一于
雅加达举行的讨论会上表
示，调整最高零售价对于
平衡整个供应链的激励措
施和稳定大米价格至关重
要。

胡多里认为，稻谷的
政府收购价上涨，而中等
大米的最高零售价仅略有
上涨，两者之间存在不平
衡，远低于稻谷作为其原
料的价格涨幅。

他说：“如果政府稻谷
收购价上涨，而大米的最
高零售价保持不变，这是
没有意义的。”

他解释说，1公斤稻谷
的生产成本每公斤4,836
盾，而政府稻谷收购价为

每公斤6,500盾，农民获
得的利润约为3 4%。然
而，这些利润并没有惠及
碾米厂和贸易商等下游参
与者。

胡多里解释说，他们
被迫以高价从市场上收购
稻谷。在一些地方，稻谷
价格高达每公斤7,500至
8,000盾。然而，在出售
大米时，他们却受制于较

低的最高零售价，可能会
蒙受损失。

他续说，这种情况迫使
碾米厂减少对市场的大米
供应，这实际上可能引发
短缺并推高大米价格。

此外，胡多里还提到，
国粮署仓库里的大米库存
充足，但配送量极低也加
剧了价格不稳定。根据中
央统计局的数据，公众也

感受到了影响，大米零售
价格已连续五个月超过最
高零售价，并导致通货膨
胀。

国 家 粮 食 局 （ B a p -
a n a s）价格面板数据显
示，2025年6月，消费者
层面中等大米平均价格达
到每公斤13,995盾，超过
最高零售价每公斤12,500
盾。同时，生产商（碾米
厂）层面中等大米平均价
格每公斤12,800盾，低于
政府国家稻谷收购价格每
公斤12,000盾。

因此，调整大米最高零
售价被认为是至关重要的
一步。胡多里还建议政府
重新整合从上游到下游的
大米政策，禁止委托采购
方式，并在国粮署之外开
辟其他大米销售渠道。

他说：“政府的职责不
仅是确保大米库存充足，
还要确保价格实惠。因
此，价格必须是可以承受
的。”(er)

【本报讯】受中东紧张
局势影响，2025年6月印
尼原油价格（ICP）飙升至
每桶69.33美元，高于5月
的每桶62.75美元。

能 源 与 矿 产 资 源 部
石油和天然气总局代理
局长特里·维纳诺（T r i 
Wina r no）周二在雅加达
接受安塔拉通讯社采访时
表示：“中东地缘政治紧
张局势加剧了投机行为和
市场情绪，导致全球期货
市场油价飙升，这是由于
预期油价将进一步上涨，

从而引发购买行为。”
2025年6月印尼原油价

格及国际市场主要原油价
格上涨，是因为中东地区
地缘政治紧张局势加剧，
引发了市场对原油供应受
限的担忧。。

此外，根据欧佩克6 月
的报告，与此前的预估
相比，2025年第三季度和 
2025年全年的全球石油需求
修正后均有所上调，分别增
加了14万桶/日。此外，由
于进入驾车季，美国的石油
需求也有所上升。

特里解释道：“导致 
2025年6月原油价格上涨
的另一个因素是，20 2 5 
年6月美元汇率下跌，促
使全球投资者进入石油大
宗商品市场，进而推动了
石油需求的增长。”

2025年6月主要原油平
均价格相较于2025年5月
的具体涨幅如下：

布 伦 特 原 油 价 格 每
桶上涨7. 2 4美元，从每
桶 6 4 . 2 2美元升至每桶 
71.46美元。

西得克萨斯原油（纽

约商品交易所）每桶上涨 
6.39美元，从每桶60.94 
美元升至每桶67.33美元。

布伦特原油（伦敦洲
际交易所）每桶上涨5.79 
美元，从每桶64.01美元
升至每桶69.80美元。

欧佩克一揽子原油价
格每桶上涨6.18美元，从
每桶63.62美元升至每桶 
69.80美元。

印尼原油（ICP）平均
价格每桶上涨6.58美元，
从每桶62.75美元升至每
桶69.33美元。(er)

【本报讯】工业部鼓励
国内水泥行业加强出口力
度，开发环保产品，以解
决仍然困扰该行业的供应
过剩问题。

工业部化学、制药和纺
织工业（IKFT）局长陶菲
克·巴瓦齐尔（Taufiek Ba-
wazier）周一在与国会第七
委员会，对位于西爪省茂
物县Klapanunggal镇的Solusi 
Bangun Indonesia Tbk（SBI）

工厂进行工作访问期间，传
达了这一信息。

陶菲克周二在雅加达
收到的一份书面声明中表
示，目前印尼水泥产能达
到1.216亿吨，而需求仅
为7000万吨左右。这5000
万吨的缺口导致工厂利用
率和投资效率低下。

他说：“这对行业来说
是一个严峻的挑战。如果
不加以控制，将导致不健

康的商业竞争。”
陶菲克认为，需要控制

水泥行业的产能，包括暂
停在市场饱和的地区建设
新水泥厂的许可。

工业部还鼓励国内水泥
行业优化对国际市场的出
口。一些生产商，例如印尼
水泥集团（SIG），已经通
过国际合作将业务拓展到澳
大利亚、大洋洲甚至美国。

此外，发展环保产品

已成为国内水泥行业的重
点，出口目的国已开始征
收碳税，并开始实施强制
性绿色产品标准。

陶菲克表示：“提高国
产化率也是优先事项。目
前，国内水泥产品的国产化
率已达到60%至70%。”

他希望，此次工作访问
能为支持可持续发展的竞
争性产业政策，提供具体
投入。(er)

【本报讯】贸易部从印
尼驻菲律宾大使馆获悉，
印尼饮食品企业在20 2 5
年马尼拉食品饮料博览会
（MAFBEX）参展期间，
达成 2 2 2 万美元（约合
362.7亿盾）采购意向。

印尼驻菲律宾大使馆
贸易专员马丁·潘达波
坦·胡塔巴拉特（Mart in 
Pandapotan Hutabarat）周
二在雅加达收到的一份书
面声明中表示，菲律宾市
场对印尼食品饮料产品表
现出浓厚兴趣。

马丁说：“印尼参展商
达成的采购意向，反映了
菲律宾市场对印尼饮食产
品的高度兴趣。这可以被
视为印尼中小微饮食企业
向菲律宾出口的机会。”

马丁表示，印尼展馆展
示了10家印尼公司，其中
8家是中小微型企业的各
种产品，产品包括咖啡、
茶、蜂蜜、巧克力、饼干
和健康零食，以及高粱、
面粉、大米和淀粉等加工
产品。

进一步，印尼中小微企
业各种产品现场零售额达
1,445美元，或约合2,326

万盾。
过去五年（2020-2024

年），印尼对菲律宾的
食品和饮料出口增长了
18.34%。食品和饮料是
印尼对菲律宾的第三大出
口商品。

就咖啡豆而言，印尼是
仅次于越南，成为菲律宾
的第二大咖啡豆出口国。

2024年，印尼对菲律宾
的咖啡豆出口额为4348万
美元，约合7049亿盾。与
此同时，越南对菲律宾的
咖啡豆出口额为1.5392亿
美元，约合2.49兆盾。

在保健食品领域，印尼
对菲律宾的出口也展现出
巨大的潜力。根据2022年
Bridge Market Research的
数据，菲律宾的保健食品
市场将继续快速增长。

保健食品行业的出口额
预计将从2024年的209.8亿
美元增至2032 年的427亿
美元。此外，2025-2032 
年复合年增长率 (CAGR) 
预计达到 12.03%。

这一预测为生产保健
产品的中小微企业，提
供了拓展海外市场的机
会。(er)

【本报讯】东加省能
源与矿产资源局局长戴夫
里·祖尔卡尼（Da e v r i e 
Zulkany）称，近期印尼煤
炭出口量下降并未影响东
加省的开采活动。

他周二在东爪省三马林
达表示：“东加省仍然是
印尼主要的煤炭出口省，
东加省的煤炭产量占印尼
煤炭总产量的67%。”

戴夫里透露，东加省的
煤炭开采活动相当活跃。
该地区的矿业公司尚未明
显感受到出口量下降的影
响。

他说，马哈坎河上的煤
炭运输依然繁忙。

戴夫里说：“事实上，
如果我们回想一下2021年
的情况，那时的煤炭出口
情况比现在糟糕得多，当
时通过马哈坎河的煤炭运
输活动相对平静。因此，

煤矿公司目前对其煤炭出
口仍然相当乐观。”

他补充说，东加省矿业
企业家早就做好了应对这
一挑战的准备，并且有自
己的策略来克服它。

不过，他补充说，煤炭
出口的下降通常不会对矿
业公司造成太大影响，例
如减少员工工作时间或减
少采矿活动。

关于煤炭行业的未来潜
力，戴夫里解释说，东加
省能源与矿产资源局已经
制定了一项社区发展与赋
权计划（PPM），并正在
与煤炭开采公司合作推进
该计划。

他说：“当东加省煤炭
行业衰落时，矿业公司将
为当地人民留下遗产，例
如经济独立、培训以及社
区未来可以享受的其他福
利。”(er)

稻谷收购价上涨

政府须考虑调整大米最高零售价

7月10日，西爪省省芝马墟市（Cimahi）国粮署主仓库的工
人，正在对采购出来的大米进行称重。

受中东紧张局势影响

6月印尼原油价格（ICP）飙升至每桶69.33美元

解决供应过剩问题 

工业部鼓励水泥行业加强出口力度，开发环保产品

7月14日，工业部化学、制药和纺织工业（IKFT）局长Tau-
fiek Bawazier在与国会第七委员会，对Solusi Bangun Indonesia 
Tbk（SBI）工厂进行工作访问期间发表声明。

印尼饮食品企业在菲律宾

达成222万美元采购意向

印尼10家企业参加20 2 5年马尼拉食品饮料博览会
（MAFBEX）。

印尼煤炭出口量暴跌

未影响东加省煤炭开采活动

图示：运载煤炭的驳船沿着东加省马哈坎河排成队。
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【 本 报 讯 】 财 政 部 税 务 总 局 指
出，2025年上半年税收收入每月平均升
至181.3万亿盾，总额达1087.8万亿盾，
同比增长2.3%。

综指上涨43点至7140.474点

1美元兑16267盾
【本报讯】2025年7月15日，印尼

综合股价指数（综指/IHSG）收盘上
涨。早盘结束时，综指上涨12.18点
（+0.17），报7109.33点；午后收
盘时上涨，上涨43.323点（+0.61%
），报7140.474点。LQ45指数上涨
2.152点（+0.28%），收于779.436
点。

亚洲股市涨跌互见，日本日经指
数上涨218.40点（+0.55%），报
39678.02点；香港股市上涨386.80
（+1.60%），报24590.12点；上
海综合指数下跌14.65点（-0.42%
），报3505.00点；新加坡海峡时报
指数上涨10.61点（+0.26%），报
4119.82点。

根据idx.co.id数据，当日全国股
票总成交达175万4252笔，成交股数
达235亿5011万3028股，总交易金额
达16兆3945亿6096万2960盾。上涨个
股279只，下跌个股341只，持平个股
348只。外资净卖出金额为3277.6亿
盾。

涨幅居前个股包括：
DCII（DCI Indonesia）上涨2550

盾，报155050盾；
DSSA（Dian Swastatika）上涨

2200盾，报62200盾；
BREN（Ba r i t o可再生能源）上涨

450盾，报7750盾；
SSIA（Surya Semesta）上涨410

盾，报2740盾。

跌幅居前个股包括：
MLPT（Multipolar Technology）下

跌700盾，报31500盾；
ADES（Akasha Wira）下跌475

盾，报12725盾；
MKPI（Metropolitan Kentjana）下

跌375盾，报22350盾；
TPIA（Chandra Asri）下跌275盾，

报9750盾。

盾币贬值17盾
周二（15日），雅加达银行间即

期美元汇率（Jakarta Interbank Spot 
Dollar Rate/JISDOR）收盘报1美元兑
16267盾，较前一交易日的16250盾贬
值17盾。（asp）

最高盈利(Top Gainer)

最高受损(Top Loser)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%) 交易量   交易额(千)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%)  交易量  交易额 (千)

印尼股市行情 7月15日

	 1	 MLPT	 32200	 31500	 -700	 -2.17%	 10100	 321773

	 2	 ADES	 13200	 12725	 -475	 -3.60%	 53000	 690280

	 3	 MKPI	 22725	 22350	 -375	 -1.65%	 9100	 210615

	 4	 TPIA	 10025	 9750	 -275	 -2.74%	 19978500	 196837458

	 5	 AMMN	 8400	 8200	 -200	 -2.38%	 19957600	 165725088

	 6	 CBDK	 6275	 6125	 -150	 -2.39%	 8582900	 53034708

	 7	 GMTD	 2470	 2340	 -130	 -5.26%	 3400	 7753

	 8	 CSMI	 850	 725	 -125	 -14.71%	 8070800	 5953986

	 9	 DNET	 9475	 9350	 -125	 -1.32%	 4800	 45183

	10	 MIKA	 2620	 2510	 -110	 -4.20%	 4398300	 11250834

	 1	 DCII	 152500	 155050	 2550	 1.67%	 4600	 706015

	 2	 DSSA	 60000	 62200	 2200	 3.67%	 3166800	 196267755

	 3	 BREN	 7300	 7750	 450	 6.16%	 121620600	 966865303

	 4	 SSIA	 2330	 2740	 410	 17.60%	 189486000	 496524508

	 5	 RDTX	 12125	 12350	 225	 1.86%	 800	 9910

	 6	 BYAN	 19400	 19600	 200	 1.03%	 34500	 667530

	 7	 RATU	 7500	 7700	 200	 2.67%	 17424700	 133866608

	 8	 ARGO	 720	 900	 180	 25.00%	 251700	 218035

	 9	 GEMS	 9150	 9325	 175	 1.91%	 603800	 5581278

	10	 EXCL	 2320	 2490	 170	 7.33%	 33910500	 81692443

雅加达分行

本币结算（LCS）	CNY/IDR	 2266
外币对印尼盾币牌价	Foreign	Exchange	Rate	against	IDR	 	
	

货币	 汇买价	 汇卖价	 钞买价	 钞卖价

Date:2025.07.15
Time: 09:00:00

AUD	 10631.38	 10661.38	 0.00	 0.00

CNY	 2267.92	 2271.92	 2257.92	 2281.92

EUR	 18984.50	 19034.50	 0.00	 0.00

GBP	 21773.88	 21833.88	 0.00	 0.00

HKD	 2067.56	 2071.56	 2061.56	 2077.56

JPY	 109.62	 110.12	 0.00	 0.00

SGD	 12671.04	 12701.04	 0.00	 0.00

USD	 16240.00	 16260.00	 16225.00	 16275.00

现汇FOREIGN	
CURRENCY 买进	 卖出

印度尼西亚中央银行

TWD	(google.com报导)	 									中间价	554.58

AUD	 10620.90	 10735.82

CNY	 2254.98	 2277.71

EUR	 18889.69	 19081.18

GBP	 21791.44	 22021.90

HKD	 2059.31	 2080.14

JPY	 109.69	 110.80

SGD	 12621.61	 12749.47

USD	 16165.76	 16328.24

	 	 买进	 卖出

中国快汇 (China Express Remittance)  July 15. 2025

RMB-IDR  (人民币-印尼盾:  2270 卖出 ;

USD-RMB   美元-人民币: 7.1581	卖-sell)

外币名称

现汇FOREIGN 

CURRENCY

美元	 USD	 16250.00	 16290.00	

新币	 SGD	 12655.13	 12705.13	

港币	 HKD	 2071.44	 2076.44	

日元	 JPY	 109.80	 110.40	

欧元	 EUR	 18960.51	 19030.51	

澳元	 AUD	 10641.66	 10691.66	

英镑	 GBP	 21825.55	 21915.55	

人民币	 CNY			 2268.00	 2273.00

上半年税收收入升至每月181.3万亿盾

税务总局局长Bimo 
Wijayanto于7月14日（
周一）在雅加达说：“
在过去五年里，我们
税收收入的成绩继续
增长，2021年每月平
均111.4万亿盾，2022
、2023、2024年平均

约170万亿盾。2025年
上半年每月平均181.3
万亿盾。”

他接着说今年上半
年税收收入对国家收
入的贡献达69 . 2 3%
，比2024年同期增长
1.6%。

这受到截至2025年
6月净税收收入837.79
万亿盾增长的支持。

其中，贡献最大的
是企业所得税（PPh）

， 达 1 5 1 . 7 1 万 亿
盾；个人所得税，达
14.06万亿盾；增值税
（VAT）和奢侈品销
售税（PP n BM），达
297.9万亿盾；土地及
建筑物税（PBB），达
11.56万亿盾。

尽 管 全 球 经 济 放
缓，但净税收收入仍
呈 增 长 趋 势 ， 其 中
20 2 5年6月的增幅最
高，同比增长15.8%
，而20 2 5年1月的增

幅 最 低 ， 同 比 下 降
41.9%。

B i m o 承 认 ， 由 于
大量退税，企业所得
税、增值税和PPnBM相
关的净收入实现有所
下降。

“不过，就年度净
收入而言，与去年同期
相比，我们在 6 月份
已经出现反弹，希望这
对持续反弹至 12 月底
是一个积极的信号，”
他表示。（asp）

		全球股市

亚股

日经指数	 39678.02	 涨	 218.40

韩国综合	 3215.28	 涨	 13.25

香港恒生	 24590.12	 涨	 386.80

上海综合	 3505.00	 跌	 14.65

欧股

英国FTSE	 8995.36	 跌	 2.70

德国DAX	 24189.47	 涨	 28.83

法国CAC	 7811.70	 涨	 3.53

荷兰AEX	 926.07	 涨	 5.57

Http://tw.stock.yahoo.com	15/7/2025		18:54

美股

道琼工业	 44459.65	 涨	 88.14

那斯达克	 20640.33	 涨	 54.80

S&P	500	 6268.56	 涨	 8.81

Htpp://www.ws	j.com	

*at	close	source:	Dow	Jones		14/7/2025

黄金行情
7月15日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片	：	8790000		盾卖出	 9374000		 盾买进	

10克金片：17580000			盾卖出	18670000		 盾买进

www.logammulia.com	*增值税前的卖出

证券交易所股价指数

部门	 指数	 波幅(%)

      
      
      
      
    

2025年7月15日	印尼西部时间17:00	WIB

	 7140.47	 0.61

	 779.44	 0.28

	 508.89	 -0.69

	 2900.22	 0.00

	 1555.53	 0.11

	 935.69	 -0.28

	 677.02	 -0.48

	 713.10	 -0.51

	 1539.56	 -0.42

	 1372.70	 0.58

	 750.34	 1.33

	 6565.45	 0.90

	 1637.18	 5.36

综合指数

LQ45

JII	

IDXENERGY	

IDXBASIC

IDXINDUST

IDXNONCYC	

IDXCYCLIC

IDXHEALTH

IDXFINANCE

IDXPROPERT

IDXTECHNO	

IDXINFRA	 	

Bimo Wijayanto

【本报讯】印尼盾币
预计将在2026年维持高
位运行，平均汇率约为1
美元兑16,500盾。印尼
央行（BI）与财政部的预
测区间有所不同，反映
出各方对未来市场走势
的判断存在分歧。

经 济 学 家 普 遍 预
计，2 0 2 6年盾币平均
汇率将稳定在1美元兑
16,500盾左右。

与 此 同 时 ， 印 尼 央
行预测盾币将在1美元

兑16,000至16,500盾之
间波动，而财政部则预
估在1美元兑16,500至
16,900盾之间。

PT Bank Central Asia 
T b k（中亚银行，股票
代码BBCA）首席经济学
家David Sumual表示，
预计2026年盾币将在中
间水平保持稳定。“由
于大宗商品价格预计将
回升，尤其受中国财政
刺激带动，加之关税战
不确定性减弱，盾币兑

美元平均汇率将稳定在
16,500盾左右，”他于7
月11日（周五）表示。

不过，Dav i d指出，
无论今年还是明年，盾
币升值至更强水平（约1
美元兑15,000盾）的可
能性仍然有限。“当前
缺乏新的催化因素，尤
其是在大宗商品价格方
面，”他说道。

7月11日（周五），
在美国宣布对印尼实施
互惠关税的本周，盾币

汇率收盘升值至1美元兑
16,218.00盾。

根 据 彭 博 社 数 据 ，
当日盾币上涨6点，或
0.04%，报16,218盾；
美元指数上涨0.12%，至
97.76。当天大多数亚洲
货币兑美元收盘下跌。

截至2025年上半年，
盾币兑美元的平均汇率
为1 6 , 4 2 8盾，已超过
今年国家预算设定的目
标——16,000盾。

政府预计，到2025年

底，盾币平均汇率将在1
美元兑16,300至16,800
盾之间。

此 前 ， 印 尼 央 行 行
长贝利•瓦吉约（Perry 
Warjiyo）重申，央行将
继续通过基本面导向的
汇率稳定措施，包括干
预境外NDF市场、境内现
货和DNDF市场。

此外，央行也将通过
二级市场购买政府债券
（SBN）来维护金融市场
稳定。（asp）

【本报讯】印尼证券
交易所（IDX）报告称，
自2023年9月26日印尼
碳交易所（IDXCarbon）
启动以来，截至2025年
7月11日，交易总额已达
779.5亿盾。

IDX总裁Iman Rachman
表示，该交易额来自1.6
百万吨二氧化碳当量的温
室气体减排证书（SPE-
GRK）交易。

“ 截 至 今 年 7 月 中
旬，IDXCarbon即将步入
成立两周年，其累计交易

量已达160万吨二氧化碳
当量，交易总额779.5亿
盾，显示出良好增长势
头，”Iman于2025年7月
15日（周二）在雅加达举
行的《了解与认识金融服
务业碳交易》新书发布会
上表示。

他还指出，IDXCarbon
的服务用户数也显著增
加，从最初的16家实体增
至113家。此外，累计过
期碳配额总量达980,475
吨二氧化碳当量，远高于
2023年的6,260吨。

Iman表示，自2021年1
月20日向国际买家开放市
场以来，印尼碳交易已进
入新阶段。

此 外 ， 作 为 碳 交 易
授 权 机 构 ， 印 尼 环 境
与林业部也与国际碳认
证机构Gold Standard
签署了碳信用互认协议
（MRA）。

“这是一项具有战略
意义的举措，为印尼参与
全球碳市场开辟了广阔空
间，”Iman补充道。

他还表示，这一发展

为金融服务业积极参与国
内碳市场创造了巨大机
会。

值 得 一 提 的
是，IDXCarbon前15家碳
信用额度买家中，有6家
来自金融服务领域。2025
年上半年，IDXCarbon交
易量达691,304吨二氧化
碳当量，较2024年同期
的114,486吨大幅增长
503.82%。

交易额也同步增长，
从2024年上半年的58.8
亿盾升至2025年同期的

273.1亿盾。
尽管2025年上半年累

计交易表现强劲，但6月
份交易量却出现回落。

数据显示，2025年6
月碳信用交易量仅为8吨
二氧化碳当量，交易额
49.08万盾，远低于2025
年5月的564吨和3366万
盾。

去年同期也呈现类似
趋势：2024年5月交易量
高达36,363吨，而6月
则降至313吨二氧化碳当
量。（asp）

2026年盾汇率预测分歧

截至2025年7月 碳交易总额达779.5亿盾

【本报讯】Mirae Asset 
Sekuritas Indonesia 的经
济学家兼财富管理主管 M 
Arief Maulana 建议，投
资者可选择固定收益基金
（又称债券基金），作为
应对当前经济及资本市场
波动的工具，因其每月提
供稳定的被动收入。

Arief表示，当前宏观经
济不确定性高、市场波动
加剧，正是投资具有稳定
现金流产品的良机。

“具有每月定期被动收

入的债券基金，是在当前
高度不确定和高波动环境
下的战略选择。”他在周
二于雅加达举行的“2025
年7月媒体日”活动上表
示。

Mirae Asset 研究主
管兼首席经济学家Ru l l y 
Arya Wisnubroto补充称，
尽管印尼综合股价指数
（IHSG）依然上涨，但资
本市场出现明显外资流出
趋势。

IHSG 自2024年底的

7,079点上升至2025年7
月11日的7,091点，但年
初至今（YTD）已有57.9
万亿盾外资撤出。仅7月
单月流出金额达4.3万亿
盾，显示市场主要由本地
投资者支撑。

相比之下，债券市场
表现更强劲。受印尼央行
20 2 5年上半年降息及下
半年美联储可能下调联邦
基金利率（FFR）预期影
响，7月以来外国净买入
债券达17.2万亿盾，YTD

达70万亿盾。
Rully预测，印尼央行将

在年底前维持5.5%的利
率，以等待银行下调贷款
利率的调整。此外，2025年
下半年银行体系流动性也
将趋于宽松，进一步推高
债券价格、压低收益率。

“在特朗普持续向美联
储施压要求激进降息的背
景下，我们认为美联储将
保持谨慎，密切关注经济
数据，以决定降息的节奏
和幅度。”Rully指出。

另一方面，Mirae Asset 
Management 正与 PT Su-
corinvest Asset Manage-
ment 合作，通过“NAVI 
by Mirae Asset”平台销
售Sucorinvest月收益基金
（SMIF）。

该平台作为共同基金销
售代理（APERD），旨在
为散户投资者提供更多优
质、低风险、由专业投资
经理管理的产品，满足市
场对月度现金流产品的需
求。（asp）

固收基金受青睐，应对市场波动利器

M Arief Maulana
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投 资 与 下 游 产 业 部
副部长兼B K P M副主任
Todotua Pasaribu于周二
在雅加达发布一份声明表
示，这项投资将使印尼成
为亚洲领先的基于人工智
能和量子技术的先进计算
中心。

“此举符合普拉博沃
总统的指示，该指示旨在
实现8%的经济增长率，
迈向2045年印尼黄金愿
景。数字经济，尤其是数
据中心，是实现这一目标
的主要支柱。印尼在该领
域拥有巨大潜力，我们已
准备好成为构建亚洲数字
未来的主要合作伙伴。”

这项初始阶段项目价
值超过6兆盾的投资计
划，于上周三(7月9日)在
雅加达举行的战略合作协
议签署仪式上得到确认，
签署方是硅谷科技公司

Worldvuer iByond Limited
与Tunas Prima工业区。

他表示，该数据中心
将建在Tunas Prima工业
区，这是一个位于廖内群
岛巴淡的绿色工业区，已
应用基于可再生能源的基
础设施，即太阳能电池板
和独立水处理设施。

该工业区此前也已吸
引苹果iPhone和AirTags
等全球制造商的投资。

Worldvuer iByond 
Limited是Vovea iByond
操作系统的开发者。该系
统融合多种先进计算技
术，包括量子计算、人工
智能和大数据分析，为产
生远超传统数据中心的数
据处理速度和容量。

他说，在硅谷和中东
开发之后，印尼将成为该
技术在亚洲的首个基地。

据他说，除了建设数

据中心外，Wo r l d v u e r 
iByond Limited还在探索
能源领域的合作潜力，采
用类似于他们与沙特阿美
(Aramco)在沙特阿拉伯
合作的方式。同时，该公
司也在与Te l kom集团和
通信与数字部探讨电信技
术合作。

“通过创造就业综合
法和在线单一提交系统
(OSS )，我们已简化法
规。我们还提供各种财
政激励措施，即税收假
期(tax holiday)、用于

研发和人力资源开发的
超级税收减免(super tax 
deduction)，以及设备进
口关税豁免。这是我们支
持此类高质量投资项目的
承诺。”

作 为 后 续 步 骤 ， 
Worldvuer iByond Limited 
将向印尼投资统筹机构提
交正式的激励措施提案和
支持文件，并将在教育和
采矿领域开启更广泛的合
作之门，尤其是在开发
基于黄金的微芯片供应
链。(lcm)

印尼将在巴淡建造亚洲首个人工智能数据中心。

【本报讯】印尼投资统筹机构(BKPM)

推动一项价值4亿美元或约合逾6兆盾的亚

洲首个量子人工智能数据中心(quantum AI 

data center)的投资项目。

印尼计划投资逾6兆盾

建造亚洲首个人工智能数据中心

【 本 报 讯 】 A Q U A 
Elektronik 开设AQUA空调
专卖店，继续拓展其空调
零售网。

继 在 雅 加 达 北 部 的
Kelapa Gading开设第一家
门店之后，该公司计划，
至2025年底在印尼各地至
少开设10家新的专卖店。

日前，AQUA Elektronik
印尼空调业务的微型企业
商Meiriano Ullman 在Kelapa 
Gading空调专卖店开业后
对记者称，“展望未来，

我们肯定会进一步发展和
扩张。我们的目标是至今
年底在印尼各地至少开设
10家新的专卖店，”

这 次 扩 张 是 公 司 推
动 销 售 增 长 的 战 略 部
分，AQUA Elektronik定下
指标，今年空调销售额将
比去年增长50%。

Mei r a no不愿透露此前
的销售数据，但他声称，
截至今年中旬的销售额已
增长约30%，这让公司对
实现年度目标充满信心。

Mei r a no认为，政府的
300万套住房建设计划为
空调市场带来了巨大的机
遇。“尤其是在住房开发
领域，因为我们的主要客
户除了B2B和B2G市场外，
也来自住房市场。渗透住
房项目既是我们的目标，
也是我们的挑战。”

销 售 比 例 方 面 ， 目
前，AQUA空调销售额的
80%来自B2C（家庭/零
售）市场，其余20%来自
B2B和B2G市场。

为了渗透项目，AQUA
公司与Jojo Optima 
Solusindo等当地合作伙伴
展开合作。

在Kelapa Gading开设
第一家Proshop并非毫无道
理。Mei r i ano表示，雅加
达北部地区比其他地区更
炎热，因此对空调的需求
更高。

目前，AQUA AC Proshop
仍专注于其空调产品线，
但不排除未来拓展其他家
电类别的可能性。

AQUA AC产品的价格

极具竞争力，价格从300
万盾至1500万盾不等，具
体取决于功能和技术。

对于采用最新技术的产
品，例如配备UVC、防腐
蚀和蓝膜的产品，0.5马力
容量的起价约为400万盾。

AQUA Elektronik将售后
服务视为其主要优势。消
费者可享受压缩机长达10
年的保修，以及5年的备
件、服务和制冷剂保修。

如果问题在报告给呼
叫中心后60小时内仍未解
决，甚至可以更换新机。

部分变频空调也配备
智能控制技术，消费者可
通过移动应用程序控制空
调。

然而，Meir iano坦言，
印尼空调市场仍然以标准
型号为主。“全国约85%
的空调销量仍然是标准型
号，只有 15%的空调使用
了变频型号，”他说道。

然而，2025年上半年，
变频空调的销量迅速增
长，与去年同期相比甚至
增长100%。（sl）

AQUA定下指标 开设10家专卖店销售额增长50%

AQUA Elektronik 空调专卖店。

【本报讯】 特定天然
气价格 (HGBT) 的供应
和执行仍是玻璃行业提高
产能利用率的障碍，与此
同时，从市场角度来看，
随着国家玻璃产能的不断
增加，需求压力也日益显
现。

日前，印尼平板玻璃和
安全玻璃协会 (AKLP) 主
席 Yustinus Gunawan 解
释说，玻璃生产商正致力
于维持产能利用率，稳定
的产能利用率对玻璃行业
至关重要，因为熔炼过程
必须在 1650 摄氏度左右
的高温下进行。

Yust inus对记者称，因
此，HGBT 政策的实施对
玻璃行业的生产运营至关
重要。 “由于该行业需
要不间断生产，所有企业
家都极易受到HGBT计划下
天然气供应不确定性的影
响，而该计划的实施效果
并不理想。”

玻璃行业是HGBT分发
目标的七个行业之一。根
据该政策，燃料天然气的
价格设定为每百万英热单
位（MMBTU）7美元，而
原料价格则为每百万英热
单位6.5美元。 

日前，AKLP顾问委员
会成员Putra Narjadin补
充说，价格存在的不明确
性和天然气配额也减少，
目前，仅是需求的70%左
右，因此，一些工厂不得
不以更高的再气化价格购

买超过配额的天然气，导
致平均天然气价格超过每
百万英热单位12美元。

Putra声称，该情况将影
响产能利用率。“如果市
场低迷和天然气供应不明
确性持续发生，将导致价
格波动，预计2025年的利
用率将低于70%。根据报
道，一些玻璃工厂的产能
不足。”

AKLP预测，2025年的
利用率将在70%至75%之
间。

Pu t r a估计，2025年上
半年的利用率将略低于该
目标。玻璃行业也感受到
供应和HGBT实现方面的问
题。

根据印尼玻璃生产商协
会（APGI）主席Henry T. 
Susan t o透露，2025上半
年玻璃行业的利用率达到
70%。比2024年上半年的
72%有所下降。“玻璃行
业的主要问题是天然气供
应和天然气配额的不明确
性，导致价格波动。许多
工厂仅根据分配的天然气
配额进行生产。这也导致
产能利用率低的缘故。”

配额内使用的天然气需
缴纳每百万英热单位7美
元的天然气费，超出配额
的部分，需缴纳每百万英
热单位16.77美元的天然
气费用，这比正常天然气
价格（HGBT）高出一倍
多。

Hen ry表示，实际上，

在2025年4月玻璃行业市
场已开始好转，然而，包
括关税战在内的各种地缘
政治和经济动态引发人们
对今年剩余时间内的玻璃
行业前景的担忧。

Hen ry总结说，因此，
业内人士专注于维持产能
利用率，与此同时，寄托
希望于国内外经济和市场
状况的改善。“我们对今
年的预期不高，70%的产
能利用率已相当不错。”

与此同时，对于平板
玻璃行业产品而言，约
60%-65%的产量通常被
国内市场吸收，尤其是房
地产和汽车行业。约有
35%-40%的产量销往出
口市场，主要集中在东南
亚、南亚、中东、大洋洲
和非洲。

然而，鉴于目前的形
势，需求放缓的隐患依
然存在，其他挑战包括
高昂的物流成本以及进口
产品转向印尼市场的竞
争。AKLP对2025年下半年
平板玻璃和安全玻璃行业
的前景也持谨慎态度。

P u t r a 声 称 ， 然
而，AKLP也认为2025下
半年存在潜在的改善机
会。“如果政府加快基础
设施项目作为经济刺激措
施，这可能会略微提振大
型建筑项目对平板玻璃的
需求。”

为 了 应 对 地 缘 政 治
紧张局势和关税战的影

响，Putra也要求政府采取
积极主动的立场来保护国
内产业。这包括持续执行
产零部件含率（TKDN）政
策，以及针对所有玻璃产
品的强制性印尼国家标准
（SNI）。

Yust inus补充说，预计
印尼加入金砖国家经济集
团（BRICS）将为玻璃产
品开辟新的市场。然而，
他也警告说，供应量和天
然气价格的确定性将对印
尼玻璃产品的竞争力造成
显著的影响。

另一方面，玻璃行业面
临着复杂的形势，因随着
新工厂（尤其是KCC玻璃
和信义玻璃）的投产，印
尼的产能将大幅提升。

Yustinus估计，到2025
年底，印尼的产能将达
到每年约270万吨。截至
2025年6月，印尼的产能
为200万吨。

随 着 产 能 的 提
升，Yust inus希望，能扩
大出口市场，加强国内市
场，一个潜在的需求来自
多家工厂的投产，例如明
年比亚迪（BYD）工厂的
投产。

Yust inus续称，另一个
机遇是对节能平板玻璃产
品的需求，这些产品能减
少制冷和供暖负荷。“印
尼有能力生产这种节能玻
璃。但竞争力才是关键。
很大程度上取决于HGBT的
实施。”（sl）

AKLP和APGI称今下半年 玻璃行业面临挑战与机遇

【本报讯】2025年上半
年，阿斯特拉(Astra)集团
的汽车销售与2024年同期
相比有所放缓。这与全国
汽车销售因经济和购买力
下降而持续低迷的趋势一
致。

根据印尼机动车业协会
(Gaikindo)的数据，截至
2025年上半年，Ast r a集
团成功售出20万1633辆汽
车。该销量超过2025年上
半年全国汽车总销量的一
半。

As t r a集团企业事务负
责人Boy Kelana Soebroto
说明，经济动态是影响汽
车销量下滑的因素。截至
2025年6月，Astra的销量
仍占全国汽车总销量的
54%。

虽然如此，与2024年上
半年的销量相比，Astra的
销量下降12.9%，因为在
2024年同期，Astra成功售
出23万1734辆汽车。

2 0 2 5年上半年，6月
份的销量为29, 3 6 5辆汽
车，与2024年同期的销量
为43, 9 0 0辆相比，下降
22.58%。

6月份，丰田和雷克萨
斯(Lexu s)品牌的销量从
原来的25, 6 5 2辆萎缩至
18,038辆。大发(Daihatsu)
品牌的销量也从14,967辆
降至9,356辆。

“在经济挑战影响市场
动态和消费者购买力的背
景下，Astra仍希望全国汽
车销售将在2025年下半年
复苏。” (lcm)

【 本 报 讯 】 J a s a 
M a r g a ( J S M R ) 公 司 声
称，梭罗-日惹- N Y I A 
Kulonprogo高速公路建设
工程预计将于明年与日
惹斯莱曼的卡拉桑收费站
(GT Kalasan)相连。

JSMR总裁Rivan A. 
Purwantono说明，目前，
该公司正在加速日惹-梭
罗高速公路的建设。他确
保所有工程按计划推进，
并符合公司的质量标准。

“我们希望，2026年，日
惹-梭罗高速公路项目将可
开放公众使用，直达卡拉桑
收费站。”他于7月14日(周
一)发布的官方声明中表示。

他补充说，随着交通网
络日趋完善，未来日惹-
梭罗高速公路的物流配
送、创意产业及旅游资源
的开发潜力将持续激活。

与 此 同 时 ， J S M R
管 理 层 对 日 惹 - 梭 罗

Prambanan-Purwomartani
高速公路的基础设施建设
进展持乐观态度，确信工
程将顺利推进并为周边社
区带来最大效益。

针对已自2025年7月2
日起免费运营的Kla t e n-
Prambanan路段，JSMR同
步提供有关计划征收关税
的最新信息。

Jasamarga Jogja 
Solo(JMJ)公司总裁Rudy 
Hardiansyah说明，该运营
路段正待政府发布收费定
价法令。

他续说，JMJ将坚守工
程建设目标，确保现场施
工按计划及标准执行。

“至今，Pr amba n a n-
Purwomartani路段征地进
度达99.50%，工程建造
进度达78.90%。

我们将持续监控并严守
工期，确保该路段按期竣
工。” (lcm)

【本报讯】北塔米纳
石油（Pertamina EP）上游
控股公司加快推进Akasia 
Bagus集输站（SP ABG）第
一阶段战略性项目发展。

该项目位于Akasia Bagus
油田，由隶属于北塔米
纳上游能源（Pe r t am i n a 
Hulu Energi）控股公司的
Pertamina EP公司经营管
理。

该项目的设计为，每
日产量为 9 , 0 0 0桶液体
（BLPD）和2,200万标准立
方英尺（MMSCFD）。

日前，爪哇地区七区总
经理Afwan Daroni声称，生
产设施将进行升级，新增
一套胺基二氧化碳脱除装
置（MDEA）、一套气体脱
水装置和一套热氧化装置
（TOX）。

新增装置旨在降低二
氧化碳、硫化氢和水分
含量，以满足西爪哇现
行《天然气买卖协议》
（PJBG）中规定的天然气
销售规格。

Pertamina EP公司代理
总裁Muhammad Arifin声

称，该项目属于升级改造
的项目，因为，此前该集
气站的产能约为每天1750
桶和每天300万标准立方英
尺。“凭借我们同事的创
造力和直觉，最终结果远
远超出最初的预期。”

与此同时，Pe r t am i n a 
Hulu Energi（PHE）公司总裁
表示，希望该项目能够顺
畅进行，于下个月投产，
从而将Akasia Bagus气田的
天然气储量转化为现金，
并为提高印尼的油气产量
做出贡献。“当然，通过
良好的合作，该气田第二
期的开发也能加快。”

须知，由Pertamina EP
爪哇地区控股上游公司
（Regional Jawa Subholding 
Upst ream）管理的Akasia 
Bagus气田，正在根据2017
年12月27日批准的开发计
划（POD）进行开发。

开发过程分为第一阶段
和第二阶段进行，旨在将
产能利用率能从日产1750
桶和日产300万立方英尺提
升至日产9000桶和2200万
立方英尺。（sl）

Pertamina EP加速推动

Akasia Bagus油气生产

工人正在Akasia Bagus油田集输站操作情景。

汽车市场仍低迷

Astra集团上半年销量下降12.9%

Jasa Marga定下指标明年

日惹-梭罗高速公路贯通至卡拉桑收费站

日惹-梭罗高速公路。
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从历史上看，美国经
常是“不情愿”的盟友，
是一个在战略上经常需要
盟友拉着走、对手推着走
的泥足巨人。在两次世界
大战期间，美国都迟迟未
加入战争，这让人质疑其
在没有直接威胁自身利益
的情况下对集体安全的
承诺。冷战期间，美国虽
然是西方阵营的核心，但
却是在英国的拉动以及苏
联的推动之下才确立的遏
制战略。1946年，英国
首相丘吉尔发表“铁幕”
演说，极大地推动了美国
公众和政治舆论的反苏情
绪。苏联介入希腊与土耳
其的危机，并对黑海海峡
提出要求，推动美国在对

抗苏联方面扮演更加积极
的角色。这表明，美国在
冷战初期的领导动作是对
外界压力的回应，而非自
发的承诺。

二战后的历史轨迹清
晰勾勒出美国背弃盟友
的典型模式。在越南战
场上，当军事僵局难以突
破时，美军选择大规模撤
离，直接导致西贡政权迅
速瓦解。这一模式在21世
纪的阿富汗战场上再度重
演：经过20年军事介入，
美国于2021年完成撤军行
动后，喀布尔政府在塔利
班武装面前土崩瓦解，标
志着美国全球战略的又一
次重大转折。这些历史片
段共同勾勒出一个事实，

当“美国介入”的战略收
益递减或国内压力增加
时，华盛顿的决策是非常
清楚的。

美国抛弃盟友的原因
是多方面的，根植于战
略、政治和国内因素的
综合考虑。首先，美国的
外交决策始终围绕着国家
利益的核心轴旋转，其衡
量标准往往简化为可量化
的经济收益、军事优势或
地缘政治收益。当美国的
所谓军事承诺不再服务于
这些利益时，或维持它的
成本超过收益时，脱离或
抛弃就成为高度可能的选
项。值得注意的是，这种
政策取向在美国政治精英
阶层中形成了跨党派共

识，在结束“永远战争”
问题上，美国两党罕见达
成共识。

其次，美国频繁的选
举和更迭的政府，导致
它的不少外交政策发生
剧变。今年初，时任总统
拜登还在反复强调支持
乌克兰的道德义务和战略
需要。特朗普总统上台以
后，已经开始从这场冲突
中抽身，并积极接触俄罗
斯，试图将之从拜登政府
时期的对手定位转化为可
以争取的伙伴。

美国抛弃乌克兰的言
论有几个主要来源。有
些美国人产生了战争疲
惫感，质疑支持一场遥远
冲突对于美国的长期成本
和必要性。一些美国政客
放大孤立主义倾向，主张
减少美国在外国战争中的
参与，以集中力量应对更
加重要的威胁。美国与其
他大国的战略竞争关系，
导致一些美国政要认为美
国资源应重新分配到“印
太地区”。从乌克兰的角
度来说，美国是否值得信
任似乎是一个关乎存亡的
问题。一方面，美国的军
事援助对于乌克兰来说不
可或缺，包括提供“海马

斯”、“爱国者”导弹系
统等先进武器，以及维持
乌克兰政府运转的经济援
助。另一方面，乌克兰也
清楚地意识到，当政治或
战略环境发生变化时，美
国有撤回支持的历史记录
和现实动机。事实上，乌
克兰已经在不断寻求盟友
体系的多元化，从经济运
行到军事装备，乌克兰的
本土化比例和欧洲成分都
在不断提升。 

在当今世界，寄希望
于虚无缥缈的所谓“介入
承诺”和盟友关系，甚至

以此铤而走险，无疑是一
种高度近视。从历史上来
看，美国既有在世界反法
西斯阵营中作出相当贡献
并取得胜利的高光时刻，
也有从越南和阿富汗战
场难堪的撤退。历史不会
简单重复，但总有相似的
规律。那些曾被视为“民
主灯塔”的承诺和被渲染
为“坚如磐石”的保障，
都可能在现实政治利益的
算盘上被重新称量。

（作者是复旦大学美
国研究中心教授。来源：
环球时报）

盲信美国“介入承诺”是高度近视
美国参议院军事委员会日前通过的“2026年国防授权法案”

中，将邀请台湾海上军事力量参加环太军演的表述从“建议”

更改为“强烈建议”。这一变动让不少岛内绿媒再度兴奋并纷

纷进行炒作，将之看作美国的又一次“挺台”表态，甚至是“

安全承诺”。与此同时，美国《外交政策》杂志题为“美国不

可信”的分析文章在网络流传甚广，文章称五角大楼局势和政

策的摇摆不定正让美国的盟友陷入被抛弃的困境。对于一些妄

图依靠美国军事力量攫取政治私利乃至挑动冲突的势力，“美

国是否可信”成为一柄高悬头上的剑，时刻刺激着他们敏感的

神经。

文/张家栋

近日，美国总统特朗普
通过社交媒体平台宣布，
将自8月1日起对所有巴
西输美商品加征50%的关
税，理由是巴西对美国采
取了“极不公平”的贸易
政策。对此，巴西总统卢
拉反驳称，美国在过去15
年内对巴西的贸易顺差高
达4100亿美元，巴西将依
法对任何单方面提高关税
的措施加以反制。

值得注意的是，在上
周举行的里约热内卢金砖
国家峰会期间，特朗普曾
扬言对支持金砖“反美议
程”的国家征收10%新关
税。从当前的国际形势来
看，特朗普政府此轮对巴
西加征关税的真正目的不
是解决所谓“贸易平衡”
问题，而是意在威慑以巴

西为代表的、反对美国霸
权的“全球南方”国家。

除颠倒事实的“贸易逆
差”之外，特朗普还在信函
中强调，卢拉政府的“司法
不公”和对美国公司的“歧
视”也是本轮对巴西加征关
税的原因。这体现出美方的
两个政治盘算：

第一，特朗普力保巴西
亲美势力，干预巴西政治
进程。巴西前总统博索纳
罗是特朗普在全球范围内
的忠实支持者，曾多次表
达对特朗普个人风格的崇
拜。目前，博索纳罗正因
涉嫌策划在2022年败选后
的政变而面临司法审查。
特朗普将这一法律流程形
容为“国际耻辱”和“政
治猎巫”，并试图用关税
向卢拉政府施加压力，以

中断相关司法程序，维护
以博索纳罗为核心的巴西
右翼力量的政治生命力。

第二，特朗普希望遏
制金砖国家的合作势头，
阻止“去美元化”进程。
近几年，金砖国家围绕“
去美元化”开展了多轮讨
论。卢拉也多次公开批判
美元霸权，希望扩大金砖
国家之间贸易的本币结
算。扩容后的“大金砖”
对世界的经济增长贡献率
近50%，其成员国在资源
禀赋、产业结构和发展需
求上有更强的互补性。若
石油、粮食和农业技术等
贸易都实现了本币结算，
美元在全球支付体系中
的主导地位将面临直接挑
战。因此，特朗普有意借
对巴西的关税霸凌阻碍金

砖国家的深入合作。
本次美国对巴西加征关

税，严重损害了两国的贸易
合作预期。美巴在历史上形
成的友好关系正在被迅速消
耗。卢拉政府迫切需要调整
巴西的发展战略。

在短期内，卢拉政府
需应对资本市场的动荡。
巴西货币雷亚尔对美元汇
率在特朗普公布加征关税
后应声下跌。巴西航空工
业公司和国家石油公司股
价小幅下挫。依赖美国市
场的巴西农矿业投资者陷
入不安。稳定金融市场信
心、防止资本外逃、安抚
关键出口行业，成为卢拉
政府的当务之急。

危中见机，应对美国“
关税霸凌”也让卢拉可以借
机挽回民意支持率。当前，

巴西国内工商界、媒体和公
众舆论普遍对美国的单边主
义行径表达强烈愤慨，谴责
美国此举是对巴西国家尊严
和主权的严重侵犯。这种情
绪在一定程度上能暂时弥合
巴西国内政治分歧，强化卢
拉作为国家利益捍卫者的形
象，并有望在一定程度上提
升其支持率。

从中长期来看，巴西会
主动求变，以对冲美巴关系
的走低。一方面，彻底与美
国走向对抗不符合巴西的根
本利益。巴西或与特朗普政
府开展关税谈判，争取可能
的转圜空间。卢拉为实现
其“消除饥饿与贫困”的核
心政治承诺，以及为劳工党
参加2026年大选稳定国内政
经局势，必然需要采取务实
的谈判策略，避免贸易战的

升级失控以及对经济社会的
外溢影响。另一方面，巴西
或将深化与金砖国家及其他
新兴市场伙伴的经济合作，
大力拓展替代性出口市场，
分散风险，减少对美国市场
的过度依赖，为巴西经济社
会发展寻找更多的外部支
撑。

特朗普对巴西加征关
税是典型的“经济工具武
器化”伎俩，旨在借经济
手段达成多重政治目标。
美国对巴西的贸易霸凌将
进一步凸显两国关系中
的“结构性矛盾”，而特
朗普的单边主义政策也必
将令美国的国际信誉加速
下滑。（作者系中国社会
科学院大学国际政治经济
学院博士研究生王越。来
源：中国网）

暑假期间开展社会实
践，对涵养大学生的爱国
情怀，增强责任感与使命
感，具有重要意义。

今年是中国人民抗日战
争暨世界反法西斯战争胜
利80周年。抗日战争的伟
大胜利捍卫了国家主权和
领土完整，彻底洗刷了近
代以来抗击外来侵略屡战
屡败的民族耻辱，促进了
中华民族的觉醒和团结。
利用暑期社会实践，开展
一次深刻的革命传统教

育，上一堂生动的爱国主
义教育大课，有利于帮助
大学生深刻认识当今和平
生活的来之不易，增强铭
记历史、珍爱和平的爱国
自觉。

历史中有教益，实践
中有真知。暑期社会实
践也是一次难得的用脚
步丈量大地、用心感悟新
时代发展成就的机会。例
如，医学、教育学等专业
的大学生可以参与社区义
诊、留守儿童课业辅导，

在服务社会中践行职业伦
理；农业经济专业的学生
可深入田间地头开展产业
调研，用数据分析助力农
产品电商化转型；文旅专
业的学子则可以参与非遗
的推广和传播，为传统村
落贡献文化创意，在泥土
芬芳中读懂中国乡村的
发展密码；新能源专业
的学子可以参与光伏电站
项目调研，以专业视角分
析可再生能源的基层应用
路径……多走向乡村和基

层一线，和劳动人民手牵
手、心连心，才能在为人
民服务的过程中涵养家国
情怀和奉献精神。

让自身的专业学识与乡
土大地深度交融，青年学子
便能更快地在社会课堂中构
建起“国之大者”的认知坐
标系，把爱国情怀从抽象的
精神符号转化成服务人民、
建设祖国的具体行动，在知
行合一中书写新时代青年的
责任担当。

要脚踏实地，也要仰望

星空。暑假同样是帮助学
生观察世界、扩展眼界、
树立志向的好时机。学校
不妨多创造机会，让大学
生有机会走进实验室、科
研院所与高科技企业，在
人工智能、量子信息、生
物科技等前沿领域深研细
思，增强其科技报国的内
生动力。当今世界正经历
百年未有之大变局，综合
国力竞争的本质是科技与
人才的角力。我国在高端
芯片、工业软件等领域的

技术攻关，恰需青年以锐
意创新的勇气、敢想敢为
的锐气勇闯“无人区”。

了解历史、深入一线、
放眼前沿，当代大学生
在暑期社会实践中涵养
家国情怀，树立远大报国
志向，定能让青春在为祖
国、为人民的不懈奋斗中
绽放绚丽之花。

（摘编自《中国教育
报》，原题为《在暑期社
会实践中涵养爱国情怀》
。来源：人民日报）

美国对巴西贸易霸凌背后的政治算计

用好暑期实践 砥砺爱国情怀
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【中新社北京7月15日电】7月15日上午，中国国家主席习近平

在北京人民大会堂集体会见来华出席上海合作组织成员国外长理

事会会议的各国外长和常设机构负责人。

习近平指出，上海合
作组织成立24年来，始终
秉持“上海精神”，不断
成熟壮大，焕发出强大生
命力。成员国政治互信不
断加深，各领域合作结出
硕果，成功走出了一条顺
应时代潮流、契合各方需
求的区域合作道路，树立
起新型国际关系的典范。
中方始终把上海合作组织
作为周边外交优先事项，
致力于把上海合作组织做
实做强，维护好地区安全
和稳定，促进成员国发展
繁荣，打造紧密的命运共
同体。去年7月中方接任
轮值主席国以来，积极开
展活动、推动合作，各方
迈出共同建设上海合作组
织美好家园的坚实步伐。
今年将举办上海合作组织
天津峰会，我期待在天津
同各成员国领导人会面，

共商上海合作组织发展大
计。

习近平强调，面对变
乱交织的国际形势，上海
合作组织要看准方向、坚
定信心，高效行动、更有
作为，为世界注入更多稳
定性和正能量。一是牢记
成立初心，做“上海精
神”的火炬手。以互信、
互利为合作之基，以平
等、协商为相处之道，以
尊重多样文明促进和谐包
容，以谋求共同发展实
现共赢繁荣，让“上海精
神”持续照亮构建上海合
作组织命运共同体之路。
二是回应人民期待，做深
化合作的行动派。完善应
对安全威胁和挑战的机
制，筑牢安全屏障，回应
人民对和平安宁生活的期
待；对接成员国发展战略

和共建“一带一路”等合
作倡议，实现更高质量、
更可持续发展，回应人民
对富足美满生活的期待；
便利人员往来、促进民间
交流，多举办体现各国特
色的人文活动，回应人民
对丰富精神生活的期待。
三是担当时代使命，做构
建人类命运共同体的笃行
者。坚决反对霸权霸道霸
凌，让世界多极化更加平
等有序；坚持共商共建共
享，让经济全球化更加普
惠包容；团结引领全球南
方，推动建立更加公正合
理的全球治理体系，为构
建人类命运共同体汇聚磅
礴力量。

王毅作为上海合作组
织成员国外长理事会主席
汇报了中方接任轮值主席
国以来各方面工作进展和
天津峰会筹备情况。

习近平集体会见上海合作组织成员国外长理事会会议外方代表团团长

俄罗斯外长拉夫罗夫
代表外方发言，表示上
海合作组织坚持互信、
互利、平等、协商、尊重
多样文明、谋求共同发展
的“上海精神”，取得世
人瞩目的合作成果，国际

吸引力不断增强。实践证
明，“上海精神”符合成
员国共同利益，具有强大
生命力。中国接任轮值主
席国以来，举办大量活
动，推动上海合作组织取
得新的发展。面对复杂国

际形势，上海合作组织应
坚持多边主义，推动国际
秩序朝着更加公正合理方
向发展。各方愿积极支持
中方主席国工作，凝聚共
识，确保天津峰会取得圆
满成功。

7月15日上午，中国国家主席习近平在北京人民大会堂集体会见来华出席上海合作组织
成员国外长理事会会议的各国外长和常设机构负责人。

【中新社北京7月15日
电】7月15日上午，中国
国家主席习近平在北京人
民大会堂会见来华进行正
式访问的澳大利亚总理阿
尔巴尼斯。

习近平再次祝贺阿尔
巴尼斯当选连任。习近
平指出，在双方共同努
力下，中澳关系近年来
走出低谷、实现转圜，
给两国人民带来了实实
在在福祉。这给我们最
大的启示就是，坚持平
等相待、求同存异、互
利合作符合中澳两国和
两国人民根本利益，无
论国际风云如何变化，
都应该坚持这个大方向
不动摇。中澳全面战略
伙伴关系已经开启第二
个1 0年，中方愿同澳方
一道，推动中澳关系进
一步向前、向好发展，
更好造福两国人民。

习近平强调，中澳双
方首先要持续增进战略互
信。中国坚持和平发展的
决心不会动摇，坚持共同
发展的理念不会动摇，坚
持促进亚太合作发展的政
策不会动摇，主张各国团
结合作，推进亚太自由贸
易区建设、贸易和投资自
由化便利化，促进地区和

习近平分别会见澳大利亚总理阿尔巴尼斯、俄罗斯外长拉夫罗夫

7月15日上午，中国国家主席习近平在北京人民大会堂会见
来华进行正式访问的澳大利亚总理阿尔巴尼斯。

7月15日上午，中国国家主席习近平在北京人民大会堂会见
俄罗斯外长拉夫罗夫。

平、发展、繁荣。双方应
坚持正确相互认知，夯实
互信基础。二是要深化
拓展互利合作。中国1 6
年来一直是澳大利亚最
大贸易伙伴，对华贸易为
澳大利亚带来实实在在利
益。双方要推动发展战略
对接，切实为两国企业
营造良好营商环境，打造
更多利益契合点和合作增
长点，不断提升合作层次
和水平。三是要广泛培植
人民友谊。两国人民的心
灵是相通的、友谊是真诚
的，中方欢迎更多澳各界
人士来中国走走看看，愿

邀请更多澳大利亚青少年
来华交流访学，让中澳友
好之树更加枝繁叶茂。四
是要共同应对风险挑战。
面对变乱交织的国际形
势，各国要共同维护国际
公平正义，维护多边主义
和自由贸易，捍卫以联合
国为核心的国际体系和以
国际法为基础的国际秩
序，推动国际秩序朝着更
加公正合理的方向发展。

阿尔巴尼斯表示，近
年来，澳中关系取得积极
进展。澳方十分珍视对华
关系，期待同中方一道，
平等相待，求同存异，互

利合作，推动澳中关系发
展，这符合两国的共同利
益，也有利于地区稳定繁
荣。澳方坚持一个中国政
策，不支持“台独”。澳
方愿与中方保持各层级交
往对话，增进互信。中国
的发展对澳大利亚至关重
要，澳方从不寻求与中国
经济脱钩，愿保持双边贸
易畅通，推进绿色产业、
应对气候变化、医疗技术
等领域务实合作，实现互
利共赢。愿加强旅游、教
育、体育等人文交流，促
进人民相互理解。面对变
乱交织的世界，澳方愿与

中方坚持多边主义，支持
联合国发挥重要作用，共
同维护自由贸易和世界
贸易组织规则，为国际社
会提供更多稳定性、确定
性。澳方支持中国担任
2026年亚太经合组织东道
主。

王毅参加会见。
习近平会见俄罗斯外

长拉夫罗夫
7月15日上午，中国国

家主席习近平在北京人民
大会堂会见俄罗斯外长拉
夫罗夫。

习近平请拉夫罗夫转
达对普京总统的亲切问

候。习近平指出，中俄双
方要落实好我同普京总统
达成的重要共识，深入推
进中俄全面战略协作伙伴
关系建设，加强在多边平
台的相互支持，维护好两
国发展和安全利益，团
结全球南方国家，推动
国际秩序朝着更加公正
合理的方向发展。上海
合作组织是中俄共同参
与创建的综合性区域合
作组织，对维护亚欧大
陆和平、稳定、发展具
有重要意义。双方要相
互支持，把好上海合作
组织发展方向，不断注
入新动能，做实做强这
个战略平台。

拉夫罗夫转达普京总
统对习近平主席的诚挚问
候，表示在两国元首战略
引领下，俄中全面战略协
作伙伴关系深入发展。俄
方高度重视对华关系，期
待在世界反法西斯战争胜
利80周年这一重要年份，
同中方保持高层交往，加
强各领域互利合作，在国
际地区事务中保持沟通协
调，促进世界和地区和平
稳定。俄方将积极支持中
方主席国工作，共同推动
上海合作组织天津峰会取
得圆满成功。

【新华社北京 7月 1 5日
电】国务院总理李强7月15日
下午在北京人民大会堂同来
华进行正式访问的澳大利亚
总理阿尔巴尼斯举行第十轮
中澳总理年度会晤。

李强指出，中澳经济有着
高度互补性，在能源矿产、
农产品、绿色发展、科技创
新等领域的合作空间广阔。
中方愿同澳方充分用好战略
经济对话、农业联委会、高
级别贸易救济对话等各类对
话机制，加强对各领域合作
规划设计，发掘更多利益契
合点和经济增长点，释放两
国经贸合作的巨大潜力。希
望澳方为在澳中国企业提供
公平、开放、非歧视的营商
环境。中方愿同澳方继续大

力支持文化、教育、旅游、
地方等领域交流，进一步便
利双方人员往来。中澳同为
多边主义和自由贸易的支持
者、受益者，同为亚太区域
合作的积极倡导者和推动
者，要加强在联合国、世贸
组织、亚太经合组织等框架
下的沟通协作，维护以规则
为基础的多边贸易体制，携
手共促良好的国际经贸合作
环境。

阿尔巴尼斯表示，当前
澳中关系发展势头良好。澳
方高度重视并致力于构建稳
定、建设性的双边关系，坚
持一个中国政策，不支持“
台独”，愿同中方加强高
层往来及外交、经贸等各领
域对话沟通，不让分歧定义

双边关系。澳中经济高度互
补，期待同中方深化经贸、
农业、旅游、文化等领域互
利合作，密切教育、民间、
青年等人文交流。澳方愿为
中国企业赴澳投资兴业提供
稳定和可预期环境，欢迎更
多中国留学生和游客来澳。
澳方坚定支持多边主义和公
平、自由贸易，愿同中方携
手应对气候变化等全球性挑
战，共同维护以世贸组织为
核心的多边贸易体制。

会谈后，两国总理共同
见证签署贸易、海关检验检
疫、农业、旅游等多项合作
文件。

双方共同发表《中澳总理
年度会晤联合成果声明》。

吴政隆参加上述活动。

【中新网7月15日电】
天舟九号货运飞船是空间
站应用与发展阶段组批生
产的第4艘货运飞船，承担
着为神舟二十号和神舟二
十一号乘组运送物资的任
务。据介绍，天舟九号此
次带货的重量达到了约6.5
吨，装载重量创新高。

天舟九号带货6.5吨 装
载重量创新高

此次天舟九号运送的货
物包括航天员系统乘员物
资、空间站系统平台物资
以及空间应用系统、航天
医学实验领域、航天技术
试验领域实验样品和设备
设施等，将为空间站在轨
运营和航天员长期驻留提
供有力保障和支撑。

中国航天科技集团 杨
胜：我们不断优化装载方
案，充分利用装载空间，
释放装载能力，6.5吨虽
然是历次最重的，但也没
有超出我们的设计范围，
整个装载能力经过了地面
的验证。

天舟货运飞船总长10.6
米，直径3.35米，由货物
舱和推进舱组成，是专门
为空间站运送货物而研制
的。杨胜介绍，通过对货
运飞船装载方案的优化，
天舟九号货物舱内的空间

利用率也是历次货运飞船
任务中最高的。

中国航天科技集团 杨
胜：这次大型的货物比较
多，尺寸、重量比较大，
我们在这次装载方案设计
上也做了优化和考虑，让
这个空间装得更满。

除了货物舱内的货物，
天舟九号还搭载了两项试
验载荷，将持续开展新型
空间技术在轨试验，提高
任务综合效益。

天舟货运飞船首次具备
3个月应急发射能力

除了首次带货6.5吨，
天舟九号还实现了一个首
次，就是首次具备3个月
应急发射能力。

据介绍，天舟货运飞船
采用组批生产的模式，研

制人员统筹多艘货运飞船
的研制工作，在确保上一
艘天舟八号按计划执行发
射任务的同时，提前完成
了天舟九号的全部研制工
作，使其具备3个月应急
发射的条件。这种全新工
作模式，在货运飞船发射
任务中尚属首次。

中国航天科技集团 杨
胜：通过合理规划投产和
研制，一艘在研制，一艘
完成出厂准备，下一艘具
备了发射条件，是这样的
流水线过程。

杨胜告诉记者，天舟九
号是这一批次中的第四艘飞
船，该批次其他飞船的研制
工作正在稳步推进中，他们
的技术状态整体基本保持一
致，后续货船也都具备任务
备份的能力。

【中新网7月15日电】综合外媒报道，当
地时间14日，欧盟委员会表示，将提出一
份新的价值720亿欧元(约合840亿美元)的
美国进口商品清单，如果美欧贸易谈判失
败，欧盟可能对这些商品征收额外反制关
税。

据报道，欧盟成员国部长于14日在布鲁塞
尔召开会议，欧盟委员会负责贸易和经济安全
等事务的委员谢夫乔维奇宣布了这项提议。

此前，美国总统特朗普宣布，计划于8

月1日起对从欧盟进口的商品征收30%的关
税。报道称，这使美欧数月来的艰苦谈判陷
入混乱。

报道称，欧盟成员国一致表示，他们仍
然渴望在最后期限之前与华盛顿达成协议，
以阻止这些具有破坏性的关税。但与此同
时，如果美国政府继续实施全面关税，欧盟
方面也准备采取可能的报复措施。

丹麦外交大臣拉斯穆森表示，欧盟希望
达成公平协议，并应做好反制准备。

创新高！天舟九号这两个“首次”

保障神舟乘组物资运送

图为长征七号遥十运载火箭点火升空。

李强同澳大利亚总理阿尔巴尼斯

举行第十轮中澳总理年度会晤

欧盟准备反制措施：

或对720亿欧元美国商品征收关税
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【 中 新 社 雅 加 达
讯】7月11日， (记者 
李志全)纪念郑和下西
洋620周年•中国印尼
文化交流展11日晚在雅
加达启幕，吸引中印尼
各界嘉宾出席。

此次展览以“万里
尚为邻”为主题，分
设“航海壮举，伟大
航程”“星槎遗踪，
万里丝途”“海纳百
珍，文明互鉴”“承
航远志，奋楫未来”
四大板块，展品涵盖
古 籍 文 献 、 碑 刻 拓
片、造船工具、航海
图卷、海捞瓷器等，
系统呈现郑和下西洋
的宏大场景、海上丝
绸之路的繁盛景象、
中印尼文化交融共生
的历程，以及当代“

海上丝路”的发展新
貌。

中国明代航海家郑
和七下西洋，足迹遍及
亚非，其中就包括印尼
爪哇岛。他的远航展现
了古代中国航海造船成
就，也以和平友好、平
等互利、包容互鉴的精
神架起连接不同文明的
桥梁。

记者在展览现场看
到，《郑和航海图》中
的“过洋牵星图”生动
展现了郑和船队使用
天文导航技术“过洋牵
星术”的情景。展出的
《瀛涯胜览》由郑和随
行通译马欢所著，详实
记录二十国风物，是研
究海上丝绸之路的重要
史料。值得一提的，还
有明代《御制弘仁普济

天妃宫之碑》拓片，被
认为是中国现存规模最
大的郑和下西洋记事石
刻。

2025年既是郑和首
次下西洋620周年，也
是中印尼建交75周年。
中国驻印尼使馆公使周
侃表示，本次展览不仅
是对两国悠久交往历史
的致敬，更是对和平发
展理念的传承与弘扬。
相信展览将为深化两国
人文交流、弘扬郑和精
神、讲好中印尼友好故
事搭建重要平台。

雅加达特区副省长哈
吉•拉诺•卡诺说，本
次展览不仅是一场文化
盛事，更是双方共同致
力于增进理解、传承遗
产、搭建文明桥梁的深
刻体现。

纪念郑和下西洋620周年文化展启幕 多件珍贵展品亮相雅加达

当地时间7月11日，纪念郑和下西洋620周年•中国印尼文化交流展在雅加达启幕。中
新社记者李志全摄

【 中 新 社 惠 州 讯 】 7
月15日，（郭军 刘依
婷）20 2 5年粤港澳大湾
区海事夏令营开营仪式
1 5日在广东惠州大亚湾
畔举办。来自粤港澳大湾
区的4 6名青少年将在未
来一周内，跨越惠州、河
源、汕尾、深圳四地，通

过1 4个特色站点的研学
实践，完成一场“知源－
护源－兴海”的沉浸式海
洋文化学习。

本次活动以“酌水知
源 兴海强国”为主题，
由中国交通运输部海事
局指导，广东海事局联
合香港海事处、澳门海

事及水务局、深圳海事
局、南海航海保障中心
共同主办。

开营仪式上，广东海
事局负责人表示，大湾
区海事夏令营旨在深化
粤港澳海事协作，为湾
区青少年搭建海洋知识
学习平台，持续打造“

立足湾区、协同港澳、
面向全国”的海事公益
文化品牌。

作为“我们一起去看
海”系列活动的重要组
成部分，本次夏令营首
站聚焦惠州。营员们登
上先进海巡船、探访海
洋观测站，在海龟自然

保护区了解生态保护实
践，在水上安全实操中
掌握技能，还将走进生
态核电科普馆，近距离
感受海洋科研、新能源
发展的前沿成果。

此 后 ， 研 学 队 伍 将
赴河源探寻东江之源，
赴汕尾感悟红色海洋文

化，抵深圳领略现代海
洋科技与产业活力。

据悉，大湾区海事夏
令营已成功举办三届，
本届为第四届，已有逾
300名青少年参与活动，
是广东海事局联合港澳
海事部门打造的品牌海
事公益活动。

2025年粤港澳大湾区海事夏令营开营

【中新社厦门讯】7月
15日，（吴冠标）202 5
年海峡两岸和平小天使交
流活动15日在福建厦门开
幕，来自两岸的32对“和
平小天使”走进鹭岛，共
同开启一段文化之旅。

当天，两岸青少年们

来到闽台乡建乡创合作样
板村——集美区后溪村。
在这里，一场别开生面的
破冰游戏火热展开，孩子
们的笑声、欢呼声交织在
一起。

来自台湾屏东的学生
黄•熹是首次参加和平小

天使活动。他对此行满怀
期待，尤其是对参观厦门
大学十分憧憬。他说，厦
门大学是他心中的理想学
府，承载着他对未来的无
限遐想。

据 了 解 ， 此 行 的 台
湾“小天使”大多为少

数民族学生，他们带着舞
蹈、歌声与故事来到福
建，期待着与大陆学生缔
结友谊。

接下来，两岸青少年
们还将走进五缘湾，学习
航海知识；参观厦门大
学，领略高等学府的学术

氛围；参与闽南民俗活
动，体验闽南文化的独特
韵味与深厚内涵。

全国台联副会长郑平
表示，希望两岸“小天
使”们能在行走的路途中
发现两岸共同的历史文
化，在与伙伴们的互动中

收获知识、乐趣与真挚的
友谊。

自19 9 2年创办以来，
海峡两岸和平小天使交流
活动已举办3 3年，累计
2400多个两岸家庭参与，
是两岸青少年交流中影响
深远的品牌活动之一。

两岸“和平小天使”走进厦门开启文化之旅



「行了行了，我不想
听你说这些。」严明
松极为不耐挥了挥
手。
他原就不想走这一
趟，张平镇很穷，守
军缺军备，不正说明
了是他这个兵部尚书
无能？就连左安阳那
封请求拨款的摺子，
他也扣在了兵部。
万一让脾气暴躁的皇
帝知道兵部缺了北方
军饷，他这个尚书能
好过？
当然，这其中涉及的
贪墨，严明松是不会
透露一丝半毫的。
然而今日见到张平镇
渐渐兴起的盛况，他
不由得有了些想法。
那些西瓜与葡萄他可
是知道有多大价值。

夏日时一颗西
瓜就能卖到几
两银，葡萄那
更是稀奇。
宫里的娘娘可
爱吃了，一串
就抵得一支一
两足金的金
钗。
如今时机正
巧，他身兼直
隶巡抚，这张
平镇的收入自
然也管得。
而他的未来女
婿则是张平镇
总兵，左安阳
要是聪明一
点，未来在卖
水果这件事情

上给他点好处。
那么他不排斥日后替
左安阳走动走动，在
京里谋个更高的官
职。毕竟女儿是要嫁
给他，若随夫君来到
张平镇这等边疆苦寒
之地，他也是会心疼
的。
「你说的那些作坊什
么的，怎不带我去看
看？」严明松突然开
口问。
光凭那作坊就能支撑
如今的张平镇，不知
道又是如何赚钱，让
人心痒痒的。
作坊勉强算是公家的
财产，但点心坊那就
绝对不是了，两者都
是白露一点一滴自己
做出来的成绩，左安

阳顶多用自己的私
产支持了她起始的经
费。
她能将作坊和点心坊
的收入投入张平镇的
建设及军需，已经算
是达到当初兴建的需
求，再向她要求更
多，左安阳都要惭愧
了，所以他并不想
说。
可是左安阳身边的刘
达及陈、方两位参
将，并不知道他心
中所想，尤其是陈参
将，那就是个平时没
把脑子带在身上的
人，劈头就说道：「
那作坊如今生意可旺
啦！做出来的东西好
吃又实惠，订单都不
知道排到几个月外去
了，都是我们白露姑
娘的功劳！」
「白露？」终于在张
平镇听到这个名字，
严明松眼睛一眯。
「是啊！白露姑娘开
了家点心坊，那里头
的甜点口味空前绝
后，说有多好吃就有
多好吃，为了有充足
的货源，白露姑娘向
百姓收牛乳，又开了
作坊，聘请咱们张平
镇的人，让大伙儿都
有钱赚，最近街上可
是越来越热闹，和去
年的光景大不相同
啊！」陈参将憨憨地
道。
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第一章 独立调查员 

这个故事题为《移魂怪物》，听起
来很骇人听闻，本来不想用它，可
是想来想去，还是它贴切，所以还
是用了。

至于为什么用“移魂
怪物”才好，看了整
个故事，自然便知端
的。 
“移魂”是一个现成
的名词，最常出现在
武侠小说之中……
最早可能出现于金
庸小说，在《九阴
真经》中就有这门功
夫。
据解释是“类似现代
催眠术”，是一个人
的思想控制另一个人
思想的一种状况。 

这种状况当然是幻想小说的好题
材，好在把人的“思想”实在化，
可以作无穷无尽的想象。 
不过这个故事，其实和催眠术无
关，着重的是“移魂”,“怪物”云

云，只不过是使得这题目看起来比
较吸引而已！ 
这是作故事的人少不免的手法，我
也未能免俗，请大家见谅。 
却说上一个《未来身份》的故事，
最后说到万良生和何艳容这一对，
又重新开始谈恋爱，而何艳容在经
过勒曼医院的改造之后，和以前完
全不同，像是换了一个人一样，而
且以后也不会变成超级胖人，自然
是喜剧收场。 
这是勒曼医院创造的又一个奇迹。 
自从二十多年前，我开始记述勒曼
医院的存在和他们的工作以来。
在这四分之一世纪中，地球人的科
学和观念也有一定程度的进步。
在无性繁殖、复制生命这一方面，
取得了成就，而且在复制其它生物
成功之后，复制人类也被提到了日
程上来……

变成了确实的事情，而不只是幻想
小说中的情节了。 
还有很重要的一点，像在勒曼医院
之中有许多来自宇宙各处星体上高
级生物……
外星人……这类事实，也越来越多
人可以接受，反映在不少电影和其
它形式的作品中。 
这一点之所以重要，是在于地球人
终于开始认识到本身并不是宇宙中
唯一的生物。
而更重要的是开始认识到本身在众
多的宇宙生物中，处于非常低的水
平，属于低级生物。 
地球人唯有认识这一点，才能在观
念上取得突破，也只有在观念取得
突破的情形下，才会在文明上有进
步。 
这些自然全是题外话。

去她家，言言说她还没回
家，还说很久没见到他了，
要他找时间过去玩。

他顿时觉得有蹊跷。
就在三个星期前，她传达了她外公
的意思，说他在婚前最好不要再去
她家里走动，这样对他们两个的“
气”会比较好。
他不疑有他，反正既是老人家说
的，他当然唯命是从。
然而，今天言言却要他找时间过去
家里玩……
这表示外公没说过他不要去她家比
较好那种话吗？
快十点时，他又打了她的手机，这
次她总算接了。
“你在哪里？”他一肚子火，加上
担心失联的她，情绪已到了临界
点。
“我刚刚看完电影……哦，就是快
要下片、你一直没时间陪我看的‘

爱情冲冲冲’。”
她那漫不经心的语气让他更火，心
想自己的口气一定糟透了，他深
呼吸了一下。“你一个人去看电
影？”
他不应该对她生气的，是他没空陪
她看电影在先，这阵子要忙追锋
又要忙新公司的事，他确实分身乏
术。
“我和钰文学长一起看的，他还请
我吃了晚餐。”手机的那一头，素
素声音轻快地说。
“你是说贺钰文吗？”他的背脊挺
直了，脸色一沉。“你们怎么会在
一起？”
他始终很介意她曾暗恋贺钰文，也
很介意贺钰文说过“要定她了”的
那句话。
“不巧碰到的，他一个人，我也是
一个人，就一起吃饭看电影了。”
“所以，你把跟我约好在家里煮晚

饭给我吃的事忘得一干二净了？”
安仰锋说，感觉自己全身的神经都
紧绷了起来。
“楼下不是有便利商店吗？”她奇
怪的反问：“为什么一定要我煮？
你可以去买个便当吃，也可以在路
上随便吃一吃啊。”
“你到底在说什么？”他咬着牙
问：“你在哪里？我过去找你。”
“不必了。”她拒绝得超快。“钰
文学长会送我回家，所以你也早点
休息。”
她挂电话了，他立即又打过去，怎
知她居然又不接了？！
安仰锋简直快被她气炸了。“该
死！”
在这种情况下，他若会听她的早点
休息，他就不叫安仰锋了！
他抓起车钥匙，飞快冲了出去。
我在你家门口，要是你不出来，我
只好按铃了！

人因有梦想，而充满动力；
不怕每天迈一小步，只怕停滞
不前；
不怕每天做一点事，只怕无所
事事。
坚持，是生命的一种毅力！

(53)

溜精光过处，近墙的那人，後
心被梭光插入，连声都未出，
便自了帐。

而另外一人，陡地一呆间，身形突
然向外，斜斜地射了开去！
吕麟那里容他走脱，足尖一滑，已
然滑向前去，一式“一柱擎天”，
疾袭而出！
怎知那人武功，也自不弱，虽然变
生仓猝，尚能从容应敌！
吕麟的指风，尚未袭到，他已反手
一掌，横扫了过来，掌风极是劲
疾！
但是“金刚神指”，乃是武学之
中，至刚至猛功夫，吕麟那一指，
又运足了七成功力，那人如何抵挡
得住？
两股大力一交，那人立时身形不
稳，向後跌了出去，吕麟连忙一步
赶了过来，那人却已怪声大叫起
来！
吕麟和端木红两人，一听得那人，
怪声大叫，不由得猛地吃了一惊！
两人互望了一眼，吕麟“刷”地赶
向前去，手探处，已将那人，当胸
抓住。
一伸手，点了那人的穴道，但其
时，已听得吆喝之声，自四面八
方，响了起来！
吕麟四面一看，忙道：“红姐姐，
咱们向上面躲去！”
手起一刀，将那人劈死，身形向
上，疾拔而起，上了屋顶。
而端木红也立即跟了上来，那至尊
宫之顶，全是以琉璃瓦盖成的，滑
不留手，两人一纵了上去，身子便
向下，滑了下来。
滑下了丈许，两人恰好隐身在那块

书有“武林至尊之宫”六字的横匾
之後。
这时候，人声鼎沸，只见火把乱
晃，也不知有多少人，从四面八
方，涌了过来。
一发现地上的两个死人，立时散了
开来，有人叫道：“快去报告六指
琴魔，有敌人混进来了！”
吕麟和端木红两人，躲在匾额之
後，虽然暂时不致於被人发现。
但是他们两人，俱都知道，只要六
指琴魔一到，万无生理！
如今唯一的办法，便是快快设法，
离开此处！
两人相互使了一个眼色，已是各自
明白了对方的心意，索性不管下
面。
正在吵得天翻地覆，将屋顶上的琉
璃瓦，一块一块地揭了起来。揭起
了七八块，就已出现了一个两尺见
方的大洞。
两人身子一滑，便从那个洞口，滑
进了大殿之中！
他们两人，虽然暂时已经离开了险
地，但是大殿之中，漆黑无比，一
时之间，也难以有地方躲避。
两人定了定神，靠在一齐，向前走
出了几步，来到了那石台的旁边。
吕麟一来到了那石台的下面，心中
不禁猛地一动。
他想起上次在这个大殿之中，六指
琴魔父子，突然之间，在台上出
现，那当然是因为石台之内，设有
什麽道的缘故。
而如果此际，自己能以找到那条
道，躲了进去的话，却是万全之
策！
他正在想着，突然之间，只听得石
台之内，已经传来了一阵脚步声，
吕麟连忙一拉端木红，两人紧贴着
石台而立。
过了一会，只听得“拍”地一声，
眼前一亮，已有两个人，手拿火
把，穿了出来，大叫道：“至尊
已悉有人混入，各按职守，不必惊
惶！”
那两人一面叫嚷，一面奔了出去，
却未曾料到吕麟和端木红两人，就
在他们近处！
吕麟和端木红两人，一见两人，跑
了开去，便连忙由那两人出来之
处，穿了进去。
只见那座石台，里面全是空心的，
有一道螺旋形的楼梯，直达石台之
顶。上次吕麟曾经细心观察过，在
那石台顶上方圆两丈屋顶上，全覆
有铜板，以防人自上而下，对他偷
袭。

(130)

(01)

(70)

打

一
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在颁奖仪式上，特朗
普在国际足联主席因凡
蒂诺的陪同下，将奖杯
交给了切尔西队长詹姆
斯。此外特朗普还与裁
判合影，并为双方球员
颁发奖牌。

据了解，雅加达时间
7月1 4日凌晨，世俱杯
决赛，切尔西对阵巴黎
圣日耳曼。第22分钟，
罗伯特-桑切斯长传，
前场右侧古斯托得球后
突入禁区，扣过防守球

员后左脚低射被封堵，
随后古斯托得球再给到
帕尔默，帕尔默推射死
角 攻 破 多 纳 鲁 马 十 指
关，切尔西1-0巴黎圣
日耳曼。

第 3 0 分 钟 ， 切 尔 西
反击机会，帕尔默前场
右侧肋部得球，巴黎圣
日耳曼无人上前盯防，
帕尔默带球突入禁区又
是左脚低射死角再次破
门，切尔西2-0巴黎圣日
耳曼。

第 4 3 分 钟 ， 切 尔 西
反击机会，帕尔默推进
后送出直塞，禁区内若
昂-佩德罗单刀球挑射得
手，切尔西3-0巴黎圣日
耳曼。最终欧协联冠军
切尔西3-0战胜欧冠冠军

巴黎圣日耳曼，捧起本
届世俱杯冠军。

凭借这场胜利，切尔
西不仅捧回了这座享有
盛誉的奖杯，更创造了
历史，成为扩大后的世
俱杯历史上首届冠军。

切尔西夺世俱杯冠军，特朗普颁奖
【美都新闻网】7月15日（综合报道）

：在世界足坛一个不同寻常的时刻，美国

总统特朗普在英格兰俱乐部切尔西以3-0

击败巴黎圣日耳曼队后，将俱乐部世界杯

奖杯交给了切尔西队。

【美都新闻网】7月15
日（综合报道）：曼彻斯
特联足球俱乐部近日在安
菲尔德球场外向已故的迪
奥戈·若塔及其亲弟安德
烈·席尔瓦致以深切哀
悼。两兄弟于7月3日不幸
在一场震惊足坛的事件中
离世。

曼联在利物浦安菲尔德
球场外敬献花圈，以示哀
悼。

当地时间14日，利物浦
俱乐部在其官网上发布官
方声明称：“曼联今日下
午前往安菲尔德，为迪奥
戈·若塔和安德烈·席尔
瓦送上最后的敬意。”

曼联的献花代表包括队
长布鲁诺·费尔南德斯、右
后卫迪奥戈·达洛特，以及
教练鲁本·阿莫林。三人皆
为葡萄牙人，其中费尔南德
斯和达洛特曾与若塔一同效
力葡萄牙国家队。

他们将手中的花圈摆放
在数以千计的鲜花和悼念

卡片之间，这些纪念品几
乎铺满了整个球场外围区
域。

花圈上的卡片写着感人
肺腑的话语：“迪奥戈与
安德烈，愿你们安息。来
自曼联全体成员最深切的
哀悼。”

在英国之外，也有众多
国际球星表达了他们的哀
思。在世俱杯比赛中，法
国球星基利安·姆巴佩和
奥斯曼·登贝莱以进球庆
祝的方式悼念若塔。

甚 至 曼 城 著 名 球
迷、Oas i s乐队的加拉格
兄弟也在时隔15年的重聚
演唱会上身穿若塔球衣出
场。

尽管足球界仍在哀悼，
但季前赛活动仍在继续。
利物浦在迪普戴尔球场以
3-1战胜普雷斯顿，这是
悲剧发生后的首场比赛。
与此同时，曼联将于7月
19日在斯德哥尔摩对阵利
兹联队。

【网易体育讯】近日，
羽毛球头部企业尤尼克斯
（YONEX）再度宣布上调
产品价格，7月1日官方宣
布将于今年8月1日起实行
全新价格，多款羽毛球上
调30元到40元不等。

据此前网上传出给尤
尼克斯经销商的通知显
示，因生产材料的价格
飞涨，公司将调整部分羽
毛球价格。其中，AS-
0 5由2 7 5元/打涨至35 0
元/打，AS-9由225元/打
涨至295元/打。通知落款
为尤尼克斯（上海）体育
用品有限公司。

7月 1 4 日，据蓝鲸新
闻，该公司官方销售热线
工作人员回应，确有调价
一事，市场零售价自7月1
日起已调整。

目前，尤尼克斯天猫旗
舰店和京东自营区内天然羽
毛球产品均显示售罄缺货。

据近期媒体报道，济

南一家体育用品店工作人
员向媒体展示的记账本，
记录了羽毛球价格近期变
化。尤尼克斯品牌其一款
热门型号的9号球，去年六
月份售价为100元一桶（12
个），今年已飙升至180元
一桶，并经常缺货。

据经销商表示，现在
不管什么品牌的羽毛球，
普遍都在涨价，拿货的价
格波动比较大，厂家说今
年大概率还会涨。有尤尼
克斯经销商也透露，最近
才收到涨价通知，已调整
实体门店羽毛球售价，进
价涨了如果零售价不涨就
会“血亏”。

本次调价是尤尼克斯中

国自去年7月以后的又一
次涨价，而尤尼克斯日本
在今年上半年也官宣过两
次涨价。

近两年，羽毛球吸引了
众多年轻人和家庭群体参
与，成为除“健步走”外
的第二大大众运动，参与
人数也稳定上升。与此同
时，从2023年开始，羽毛
球的身价一路上涨。

而三个月前，羽毛球行
业刚刚迎来“涨价潮”。
今年4月，包括威克多在
内的多个知名羽毛球品牌
宣布提价，涨幅范围达到
5%—29%。

持续涨价趋势下，还
拉动了二手旧球生意。电

商平台上目前有大量二手
羽毛球出售，作训练耗材
使用，八成到九五成新为
主，一打球的价格从20-
100元不等。

据了解，羽毛球价格
上涨主要原因是原材料短
缺，尤其是核心的毛片材
料。

目前市面上羽毛球主要
有鸭毛、鹅毛两种材料，
前者偏休闲入门，后者更
适用于强度更高的训练，
鹅毛又划分为普通鹅毛、
四级鹅毛及特级鹅毛。

羽毛球制作的关键材
料为鸭鹅的刀翎毛。近年
来鸭鹅养殖规模大幅缩减
成为涨价核心推手。数据
显示，2024年全国肉鸭出
栏量较2019年减少6.58
亿只，供应减少直接导
致刀翎价格飙升，20 2 3
年批发价约200元/斤的
刀翎，2 0 2 4年涨至3 0 0
元/斤。

羽毛球又要涨价了，尤尼克斯多款产品上调

曼联在安菲尔德球场悼念若塔兄弟

【网易体育讯】2025年
东亚杯结束，日本队3战
全胜夺冠，韩国队亚军，
中国队与中国香港队分列
三四位。

日本队实现卫冕，在
2013年和2022年之后，第
三次获得东亚杯冠军，仅
次于韩国的5次，中国队
则2次夺冠。

东亚杯战绩榜
韩国，5次冠军，3次亚

军，1次季军，1次垫底
日本，3次冠军，5次亚

军，1次季军，1次垫底
中国，2次冠军，2次亚

军，6次季军
朝鲜，2次季军，2次垫底
中国香港，5次垫底
澳大利亚，1次垫底

【中新社北京讯】 7
月15日，当地时间7月14
日，2025年斯诺克冠军联
赛（排名赛）第一阶段的
较量继续在英国莱斯特进
行。英格兰好手巴里·霍
金斯意外出局，中国球手
周跃龙在小组循环赛中一
胜两负，冲击出线失败。
当日决出的两个32强席

位分属两位英格兰球手海
顿·平尼和大卫·利利。

斯诺克冠军联赛（排
名赛）系斯诺克著名短局
赛，比赛按惯例分3个阶
段进行，第一阶段将参赛
的128名球员分为32组，
每组4人进行循环赛，小
组头名晋级32强，参加第
二阶段比赛。此番共有27

名中国球手报名参加冠军
联赛，当日比赛之前，已
有22人完成第一阶段的较
量，其中8人获得晋级机
会。

14日，周跃龙于第20
小组参加循环赛，该组的
其余三位球手皆来自英格
兰。比赛中世界排名第32
位的周跃龙先是在首轮以

1比3不敌阿什利·休吉
尔，次轮3比1取胜大卫·
格雷斯，末轮1比3负于大
卫·利利。中国选手一胜
两负的战绩只能排在小组
第三，无缘下一阶段32强
的比赛。该小组大卫·利
利以两胜一平的总成绩位
列小组第一，成功晋级。

同日进行的第1小组比

赛中，世界排名第9位的
巴里·霍金斯未能显示优
势，该组三轮战罢战况胶
着。4位参赛球手除英格
兰的约翰·阿斯特里三战
皆平，巴里·霍金斯、海
顿·平尼以及巴基斯坦球
手哈里斯·塔希尔这三位
选手皆取得一胜一平一负
的战绩，最终海顿·平尼

凭借净胜局优势取得晋级
资格。

至此，2025年斯诺克
冠军联赛第一阶段的小组
赛已决出26个32强席位。
当地时间7月15日，中国
球手刘文炜和高阳将出
场，分别在第24小组和第
31小组参赛。

斯诺克冠军联赛：巴里·霍金斯意外出局 周跃龙无缘晋级

日本第3次夺得东亚杯仅次于韩国5次

中国队2次夺冠
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【中新社杭州讯】7月
15日，“看着脚下的山
川，让人瞬间‘上头’
。”近日，来自浙江省宁
波市的高三毕业生陈宇轩

在丽水市缙云县一航空飞
行营地体验了一把“飞驰
人生”。

他计划这个暑期“玩
转”浙江，“作为浙江

人，我想先从了解家乡开
始，未来大学里的每个假
期，我都打算深度解锁一
座城市。”

高考结束后，属于年
轻人的“毕业旅行”正进
入旺季。

“ 低 空 游 ” “ 奔 县
游”“文博游”……旅游
市场新兴热点频出，正以
其独特的视角和体验吸引
越来越多的年轻人。

“来体验的以年轻人
居多，也有亲子家庭。”
缙云县一航空飞行营地双
人伞教练周强强介绍，年
轻群体的追捧为滑翔伞等
低空旅游业态注入了新活
力，“时值暑假，营地也
迎来了运营旺季”。

暑 期 毕 业 游 是 近 些

年“夏日经济”的增长
点。与前几年相比，如今
的毕业旅游市场正不断呈
现出新的特点。

浙 江 大 学 旅 游 学 博
士、浙大城市学院国际文
化旅游学院讲师李罕梁表
示，告别昔日标志性景点
的“打卡竞赛”，新一代
毕业生青睐个性、灵活、
能引发情绪共鸣的旅程，
在讲究性价比的同时，也
乐于为兴趣和独特的“情
绪价值”买单。

譬如，年轻人在贵州
古老寨子里学做酸汤鱼，
去大理周城村体验白族扎
染技艺，甚至选择兼职旅
行、义工换宿等。这些深
度融入当地文化与生活的
旅行方式，成为越来越多

毕业生的选择。
“亲手做一件扎染衣

服带回家，这种成就感远
超拍张游客照。”来自杭
州市的高三毕业生萧萧在
毕业后选择到大理旅居1
个月。

相关报告显示，今年
毕业旅行市场，呈现“长
线化”“主题化”趋势。
在相关旅游服务平台的毕
业旅行订单中，长线游机
票预订量同比增长35%。

当下，各地正抢抓“
暑期经济”机遇，激发文
旅消费活力。

湖北省推出2025“知音
湖北 缤纷夏日”系列文旅
产品，持续开展“清凉一
夏”系列活动，焕新推出森
林徒步等特色避暑产品；云

南省推出六项暑期文旅促消
费措施，并通过“门票让
利—消费引流”模式助力文
旅产业发展。

“文旅消费核心在‘
体验’。”浙江省文化广
电和旅游厅厅长陈广胜表
示，当前的浙江文旅活力
四射，演艺经济等一大批
新业态新场景持续涌现，
文旅消费不仅成为推动经
济的重要引擎，更是将文
化种子播入精神土壤的绝
佳载体。

李罕梁表示，这也要
求文旅从业者主动拥抱变
革，跳出传统观光游的窠
臼，创新推出“旅行+”
战略，强化情感链接，让
产品真正呼应年轻人的精
神共振点。

暑期文旅消费市场火热 个性化毕业旅行受青睐

游客在浙江省丽水市缙云县体验“飞驰人生”。（周强强 供图）

【中新社银川讯】7月
15日，（记者  曾玥）
站在腾格里沙漠上远眺，
可见黄沙之上的两片“
海”——百万块光伏板
铺就的靛蓝“海洋”，和
不计其数的麦草方格织成
的金色“波浪”。徜徉其
间，中美青年合力扎下几
块麦草方格并种上树苗。

近日，北京大学“知·
行中国——美国高校青年
代表团暑期研学项目”在
中国西部开展研学实践，
由美国学生和北大师生组
成的一支研学团赴宁夏参
访，体会“对于土地的情
感”。

走进西夏陵，西倚贺
兰山、东眺黄河的背山
面水之势引起美国圣母大
学学生爱莎·巴伦（Elsa 
Barron）的注意。

“我非常喜欢了解人
类与土地、与环境的联

系。”从事和平和气候变
化研究的学术背景为爱莎
提供了人地关系的观察视
角，“之前我对宁夏、对
生活在这里的民族和文化
传统知之甚少。这次参观
让我了解到历史上人们如
何在这片土地上生活，以
及他们的文化从何而来”
。

7月11日，联合国教科
文组织第4 7届世界遗产
大会通过决议，将“西夏
陵”列入《世界遗产名
录》。得知这一消息，
美国乔治敦大学学生克里
斯汀·布莱恩特（Kristen 
B ryan t）说，申遗成功是
锦上添花，代表“西夏
陵”获得国际性的认可。

在西夏陵博物馆，陵区
出土的建筑构件、石碑、
陶瓷器和壁画残块等各类
文物给克里斯汀留下了深
刻印象。她认为，这些展

陈生动再现了多民族和谐
共处、多元文化交融荟萃
的景象。

除此之外，这趟旅途更
让她难忘的，是闽宁镇从
荧屏走到眼前的震撼。

数月之前，克里斯汀在
中国朋友的推荐下观看了
电视剧《山海情》。此行
前往闽宁镇的途中，她兴
奋地向邻座伙伴描绘电视
剧里的情景。

“对比从前的模样和如
今的面貌，闽宁镇产生了
翻天覆地的变化。我来到
这里，看到它是真实存在
的。”

如克里斯汀所言，土地
见证变化。

闽宁镇是中国唯一以两
个省区简称命名的移民小
镇，在福建省的帮扶下，
宁夏西海固的贫困人口搬
迁到银川河套平原建设新
家园。历经2 0余年，闽

宁镇实现了从“干沙滩”
到“金沙滩”的巨变。

此次中国之行，也让美
国青年进一步感知“山海
情”的另一重意涵。

曾经，美国记者埃德
加·斯诺从北京出发，一
路西行来到中国西北角采
访，写就著作《西行漫
记》，向世界介绍中国。

美国明尼苏达大学学
生项共庆（Kong Cheng 
Hanh）的在华之旅亦是一
场“西行漫记”。近期他
埋头研究苗族文化，计划
前往贵州调研，希望能从
中国深厚的历史积淀中探
寻中华文化的多元与独特
魅力。

与美国青年结伴同行，
北京大学外国语学院学生
汪栎玥深受触动。“很多
时候我们从课本上学到的
知识只是认识世界的基
础，而真正能够检验知识

中美青年的“山海情”
是正是偏、让知识变得立
体鲜活的，正是‘行’的
经历。”

在爱莎看来，与中国同
伴深度交流、建立互信，
在当今世界尤显珍贵。她
笑称自己是“固执的乐观
主义者”，“每一次去到
不同的地方体验跨文化交

流，都会增强我对于未来
的信心”。

克里斯汀认为两国青年
交流将产生“长期效应”
。“当我们以后在社会上
担任各种角色时，回顾在
中国的时光以及建立的友
谊，将为推动两国关系发
展作出更多努力。”

【中新社北京讯】7
月15日，（黄欣欣 杨
程 晨 ） “ 6 0 年 来 ， 西
藏 的 山 川 河 流 保 持 不
变 ， 但 经 济 社 会 面 貌
已 完 全 不 同 。 ” 尼 泊
尔 阿 尼 哥 协 会 第 一 副
主 席 萨 尔 波 塔 姆 · 什
雷 斯 塔 （ S a r b o t t a m 
S h r e s t h a）15日在北京
表示，西藏的“变与不
变”是当今中国高速发
展的一个缩影。

当 天 ， 由 中 国 西 藏
文化保护与发展协会、
中国藏学研究中心主办
的“西藏自治区成立的
重要意义与借鉴价值国
际学术研讨会”在北京
举行。出席的多位南亚

嘉宾表示，自治区成立
60年来，西藏已从欠发
达地区转变为经济社会
全面进步地区的典范案
例。

身 为 医 生 的 萨 尔 波
塔姆·什雷斯塔曾多次
到访西藏实地考察，并
在尼泊尔同前来义诊的
西藏医生多次交流。在
他看来，中国政府在雪
域高原采取了具有创新
性且多管齐下的治理举
措。“通过中央财政支
持、对口援藏、发展生
态 旅 游 等 ， 西 藏 历 史
性地消除了绝对贫困，
人 民 生 活 水 平 大 幅 提
升。”

来 自 斯 里 兰 卡 的 香

港 大 学 佛 学 研 究 中 心
退 休 学 者 索 玛 拉 特 尼
（G.A.Somaratne）接受
中新社记者采访表示，
亚洲其他国家的许多受
众 对 西 藏 有 着 浓 厚 兴
趣，但了解渠道多限于
西方媒体报道。这些媒
体主导的所谓西藏叙事
受政治议程、思维定式
等影响，大多呈现西藏
片面乃至负面形象。他
认为，西方社会眼中的
西藏与真实的西藏，还
存在相当距离。

“西藏被誉为‘世界
屋脊’，可能不止因为
这里是地球上海拔最高
的地区。”尼泊尔专业
新闻研究中心执行主席

鲁奇·什雷斯塔（Ruchi 
Shrestha）认为，苯教起
源于西藏，来自古印度
的佛教在高原兴盛，位
于阿里的冈仁波齐是印
度教徒的朝圣地之一。
正因此，“世界屋脊”
还承载着其他深刻的意
涵，即不同宗教文明在
这里长久共存、传续。

她 说 ， 这 与 当 今 中
国“一带一路”倡议所
擘画的世界未来不谋而
合，中国政府希望全球
不同文明进行对话，呼
吁各国包容合作，彼此
接 纳 尊 重 。 与 缅 甸 、
尼泊尔等多国接壤的西
藏，正成为中国连接世
界的重要枢纽。

南亚人士谈西藏“变与不变”：

它是当今中国高速发展的缩影


